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FECHA: Febrero 20 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Matan a policía cuando comía” 

 “Elige PAN a candidatos; PRD traba los listados” 

 “Compran 38 mdp en armamento para las policías”  

 “Ludlow impugnará victoria de Xóchitl”  

 
“Seguridad, tema de todos: Olvera”  

 
“Proceso interno del PAN anomalías”  

 
“Irregularidades marcan elecciones en el PAN” 

 “Dos años después concluye entrega de armas” 

 “Vence plazo para alcaldes, advierte el Congreso local” 

 
“Mueren 44 reos en riña en penal de NL” 

 
“Masacran a 44 reos”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Podría Ludlow refutar elección interna de candidatos panistas: Aceptaremos el resultado de la 

selección interna de aspirantes, aunque existieron irregularidades que influyeron en la votación, denunció el ex candidato 

al Senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Daniel Ludlow Kuri, quien no descartó la posible 
impugnación del proceso blanquiazul. Concluyó la segunda fase del proceso de selección interna del PAN, donde los 

miembros activos y adherentes eligieron a los candidatos a diputados federales por representación proporcional y 
mayoría relativa, además de la fórmula para el Senado de la República. Según los resultados preliminares, Xóchitl Gálvez 

obtuvo la mayoría de votos albiazules, cerca del 70 por ciento de las preferencias, por lo que se prevé que sea la 
candidata oficial para el senado. Respecto a la diputación federal por mayoría relativa se reservó el resultado final, debido 

a que la votación fue cerrada entre Erik Marte, Damián Sosa y Claudia Luna. A partir de las 10 de la mañana de este 

domingo, militantes panistas acudieron a los centros de votación para elegir a sus aspirantes al Congreso de la Unión; sin 
embargo, el ex delegado federal dio a conocer supuestas anomalías durante la jornada en Huautla, Acaxochitlán y 

Xochiatipan. Ludlow Kuri informó que en Huautla algunos simpatizantes fueron agredidos físicamente, en Acaxochitlán el 
centro de votación se instaló más tarde y en Xochiatipan varias personas abrieron el módulo de votación con la finalidad 

de ―embarazar las urnas‖. Por su parte, el dirigente estatal de Acción Nacional, Alejandro Moreno Abud, aclaró que 

durante la jornada electiva no se presentaron irregularidades importantes, pues fue instalado el 98 por ciento de casillas. 
La participación de panistas ascendió al 31 por ciento, más de 13 mil simpatizantes, de 40 mil afiliados activos y 

adherentes. Al concluir el conteo de votos, Moreno Abud exhortó a la militancia panista a cerrar filas por los candidatos 
oficiales. (Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Replantea MC estrategias ante “veda electoral”: Debido a la denominada intercampaña electoral, la 

Comisión Operativa Estatal de Movimiento Ciudadano (MC) se reunió con todos los precandidatos para plantear una 

nueva estrategia política, pues ahora ―deben mantenerse al margen‖ de ciertas actividades proselitistas, señaló la 
lideresa del organismo, Maricruz García Sánchez. Luego de que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) 

aprobó la normativa respecto a los actos anticipados de campaña, los partidos políticos mantienen cierto hermetismo en 
el desarrollo de sus actividades, por ello MC explicó que sólo hablarán de temas nacionales, vida interna del organismo y 

comicios extraordinarios. La ―veda electoral‖ contempla del 16 de febrero al 29 de marzo, de tal forma que en estos 45 

días la ciudadanía goce de un periodo de silencio en materia electoral. Respecto a expresiones del regidor de MC en 
Tepeji del Río, Álvaro Miranda Pineda, quien anunció su respaldo a la candidatura del priista José Antonio Rojo, la 

dirigente precisó que son declaraciones personales, por lo que el partido se deslinda de cualquier postura fuera del 
bloque de izquierdas. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Finaliza el PRI convenciones: Se realizaron las siete Convenciones Distritales de delegados para elección y 

postulación de candidatos a diputados federales por principio de mayoría relativa, informó Gonzalo Badillo, presidente del 
Órgano Auxiliar Estatal de la Comisión Nacional de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Tras 

aprobación de delegados de Estructura Territorial, sectores, organizaciones y militantes, entregaron constancias que 
acreditan como candidatos a diputados propietarios a Darío Badillo por el Distrito I, Huejutla; Roberto Pedraza Distrito II, 

Ixmiquilpan; Víctor Velasco por Actopan; Enrique Macedo por Tulancingo; José Antonio Rojo V Distrito, Tula; Mirna 

Hernández por Pachuca y Francisco González por Tepeapulco. Las campañas iniciarán el 30 de marzo. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Milenio-Ludlow sólo llegó al segundo lugar: Tras las elecciones a diputados y senadores del Partido Acción Nacional 

(PAN) en Hidalgo, la dirigencia estatal albiazul prepara un proceso para garantizar la unidad de cara a las elecciones del 1 
de julio.  Daniel Ludlow Kuri, aspirante al Senado, sostuvo que los panistas hidalguenses intentarán construir un solo 

grupo para sumar más votos para los candidatos al Senado, diputados federales y a Josefina Vázquez Mota, candidata 
del PAN a la Presidencia de la República.  ―Nos vamos a sumar a la candidatura de Vázquez Mota, por supuesto que sí, es 

nuestra candidata por el PAN (...) nos sumaremos todos y vamos a ir por la Presidencia de la República a ganarla, vamos 
con todo‖, indicó el ex delegado federal del trabajo en Hidalgo.  Argumentó que el ―grave error‖ de Vázquez Mota fue un 

evento que realizó el martes pasado, cuando antes de concluir el proceso para elegir a los candidatos, la diputada con 

licencia levantó la mano de Xóchitl Gálvez Ruiz, como su favorita para encabezar la fórmula del PAN de Hidalgo al Senado 
de la República.  ―No había acabado un proceso para venir a levantarle la mano a una persona, creo que si queremos 

unidad debemos tener madurez y sensibilidad política, no fue lo correcto y eso no le abona, pero es una situación que 
quedó atrás. Insisto que fue un incidente en el que le faltó toda la sensibilidad a la señora, pero allí quedó; ahora 

cerraremos filas en el panismo nacional con nuestra candidata a la Presidencia de la República y vamos por la mayoría de 

las cámaras‖, detalló Ludlow Kuri.  Elección interna Sobre el proceso de elección interna de este domingo a diputados y 
senadores de la República de Acción Nacional, el precandidato a una curul en la Cámara Alta, refirió que fue una elección 

que permitió rescatar liderazgos panistas y unirlos. Hasta el medio día de este domingo, por agresiones fue anulada la 
casilla del municipio de Huautla de la elección interna de candidatos a diputados y senadores del PAN; además en 

Xochiatipan se registran irregularidades en las votaciones. ―Hay dos municipios donde hubo problemas, uno es Huautla 

que ya se canceló, al ver a Arcadio Noguera que no pudo meter votos y que agredió a las personas y se tuvo que parar la 
votación en esa urna.  Hago un llamado al comité para que ponga orden en todo eso, Huautla tronó y en Xochiatipan 

también se tuvo problemas‖, dijo luego de acudir a votar en la sede municipal del PAN en Pachuca.  Ludlow Kuri informó 
que alrededor de las 11:30 de la mañana se anuló la elección en Huautla debido a que se registraron agresiones por el 

supuesto apoyo a Xóchitl Gálvez Ruiz. La casilla se cerró para evitar problemas y se levantó el acta ante el Ministerio 
Público, sostuvo Ludlow Kuri. ―Un escrutador, el señor Arcadio Noguera, quiso intimidar y amedrentar a la gente que 

llegaba a votar y que sabía que no eran votos de la candidata a la que le va, y entonces agredió a dos personas y las 

golpeó físicamente y por eso se suspendió la elección en Huautla‖, dijo.  ―Teníamos más de 400 votos para ganar la 
elección. Era un municipio que teníamos para ganar con muchos votos. Noguera es un lidercillo de Huautla que estaba de 

escrutador, que quiso hacer de las suyas como lo hizo el 5 de febrero y no pudo y canceló arbitrariamente la votación en 
ese municipio‖, agregó el ex funcionario federal.  Además en Xochiatipan la casilla se abrió una hora y media hora antes 

de lo acordado, por lo que también se registró esa irregularidad ante la comisión estatal de elecciones del Partido Acción 

Nacional.  ―A parte del acta que se tenga que levantar, aquí ante la comisión electoral y que también se haga ante el 
Ministerio Público por la agresión de ese tipo; el comité estatal que llame a su gente, que dejemos que transcurra, el 

trabajo que hicimos ya lo hicimos los candidatos, que conservemos la unidad, esto no nos puede llevara friccionar porque 
en la presidencial no vamos a salir bien‖, sostuvo el aspirante al Senado.  El cierre de las casillas se registró a las cuatro 

de la tarde de este domingo; horas después se dieron a conocer los resultados de la elección interna a diputados y 
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senadores por las vías de Mayoría Relativa y Representación Proporcional. En las elecciones internas, Ludlow Kuri obtuvo 

el segundo lugar en la fórmula a Senado de la República, superada por la otrora candidata a gobernadora de Hidalgo, 

Xóchitl Gálvez Ruiz. “Fiesta democrática”••• Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), dijo que después de las votaciones internas ―esperamos que sea una fiesta de la democracia en todo el partido, al 

final pongamos primero a la institución, necesitamos estar unidos y fuertes para las elecciones‖. ―Pero también estamos 
concientes en que este tipo de elecciones se gana o se pierde y si somos demócratas el que pierde se suma al ganador, 

eso es lo que por historia ha sido nuestra bandera y ahora más para la candidata a la presidencia de la República‖, indicó 

el panista. El líder del panismo en Hidalgo, aseguró que el Comité Directivo Estatal del PAN está alejado del proceso de 
elección interna y no metió las manos en las votaciones.  ―Por eso el comité directivo estatal está alejando del proceso y 

hay una comisión que lo lleva a cabo. La comisión de elecciones no ha tenido una sola impugnación desde que arrancó el 
proceso‖.  Moreno Abud, aclaró que los panistas tiene una obligación como demócratas para sumarse a candidatos para 

las elecciones del 1 de julio.  ―Aquí el asunto es que nuestra obligación como panistas es siempre buscar el bien de la 
institución, antes de que un bien personal o de grupo‖. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Priistas, los "gallos" a vence: Los priistas Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, son los gallos a 

vencer para la elección al Senado de la República, declaró la aspirante a senadora de Acción Nacional, Xóchitl Gálvez 
Ruiz, quien encabezará la fórmula panista en Hidalgo.  En las instalaciones del PAN capitalino, donde se abrió la casilla 

para la elección interna, la también ex candidata a gobernadora sostuvo que no hay una disputa con su contrincante 

Daniel Ludlow Kuri, sino que la verdadera contienda se verá el 1 de julio contra los candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI).  ―Fue una campaña interna muy austera, directa con la militancia, pero vendrá la buena que será 

ganarle a Omar Fayad y (David) Penchyna en la siguiente contienda, creo que esos son los verdaderos adversarios a 
vencer‖, sostuvo.  Gálvez Ruiz, quien se inscribió como candidata ciudadana sin tener una credencial como miembro del 

Partido Acción Nacional, ganó la elección interna de este domingo. Será ella quien encabece la fórmula al Senado de la 
República de los panistas en Hidalgo, junto a su suplente Gloria Romero León, diputada federal, y como segundo lugar en 

la fórmula quedó Daniel Ludlow Kuri.  ―Eso habla bien de Acción Nacional porque da oportunidad a ciudadanos que no 

tenemos militancia partidista para poder contender por un escaño en el Senado y estoy segura que junto con Gloria 
Romero León seré la mejor senadora que Hidalgo haya tenido en su historia‖.  La ex funcionaria federal en el sexenio de 

Vicente Fox sostuvo que ganó la contienda porque los panistas se sienten identificados con sus propuestas y garantiza un 
triunfo en las elecciones federales de julio: ―la gente siente simpatía por lo que se hizo en la elección a gobernador de 

2010‖. Gálvez Ruiz dijo que recibió una llamada de Ernesto Cordero, ex precandidato del PAN a la Presidencia de la 

República, ―donde me decía que su equipo se sumaría a mi campaña porque quieren que Josefina Vázquez Mota sea la 
próxima presidenta de la República y deseaban tener candidatos sólidos para ganarle al PRI‖, subrayó Gálvez Ruiz.  

Finalmente, dijo que tras el triunfo de las elecciones al interior de Acción Nacional, el siguiente paso es trabajar para que 
Josefina Vázquez Mota sume más votos para las elecciones federales y sea electa Presidenta de la República.  Claves 

Detalles • Xóchitl Gálvez Ruiz se proclamó ganadora de la elección interna del Senado de la República junto con Daniel 

Ludlow Kuri, quienes representarán al Partido Acción Nacional en la elección del 1 de julio. • ―Acabo de recibir la 
felicitación de @JosefinaVM y de @ErnestoCordero por mi triunfo en la candidatura al Senado‖, escribió en su cuenta de 

twitter @XochitlGalvez. • Alejandro Moreno Abud, líder del PAN en Hidalgo informó de manera oficial a los ganadores de 
la elección interna de este domingo. (Misael Zavala página 07) 

Milenio-Baños Gómez encabezará fórmula para el Distrito VI: El ex candidato a presidente municipal de Mineral 

de La Reforma, Luis Enrique Baños Gómez, ganó la elección interna a diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN) 
y encabezará el Distrito VI con cabecera en Pachuca.  Por la vía de mayoría relativa, el panista se alzó con la victoria y 

ahora preparará su campaña para las elecciones del 1 de julio.  El presidente de la Comisión de Elecciones del 
blanquiazul en Hidalgo, Alejandro Soto Delgado, detalló los datos preliminares de la elección de este domingo, donde 

solamente hubo una participación del 27 por ciento de los más de 40 mil militantes de Acción Nacional hidalguenses, 

aunque aclaró que hay municipios que faltan por computar.  En el caso de los diputados de representación proporcional, 
la disputa aún está entre Erik Rivera, Damián Sosa y Claudia Lilia Luna Islas. La tendencia podría cambiar debido a que 

aún no se han contabilizado los votos de Xochicoatlán, Tepehuacán de Guerrero, Pacula y Huautla. Indicó que la 
participación de los miembros del PAN fue de alrededor del 27 por ciento; en el caso de senadores de la República la 

tendencia marca que el 70 por ciento (7 mil 82) de los votantes eligió como su candidata a Xóchitl Gálvez Ruiz y el 29 por 
ciento (2 mil 808) a Daniel Ludlow Kuri.  En conferencia de prensa, el líder del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, 

acompañado por los integrantes de la Comisión Estatal de Elecciones, dieron a conocer los datos preliminares de la 

jornada interna de Acción Nacional para elegir las posiciones de los precandidatos a Senadores y de la lista de Diputados 
de Representación Proporcional.  Fueron 65 centros de votación y 75 mesas instaladas en todo el estado.  E dirigente 

panista hizo un ―llamado a todos los precandidatos tanto al Senado como a los de la Diputación a que se sumen a los 
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trabajos, les reconozco su esfuerzo, y su labor de haberle levantado los brazos a miles de panistas de todo el estado‖.  

(Misael Zavala, página 07) 

Plaza Juárez-Xóchitl Gálvez gana con el 70 por ciento: Con un total de 7 mil 82 votos, que representan el 70 por 

ciento de la votación, la fórmula encabezada por Xóchitl Gálvez Ruiz gana la elección interna del Partido Acción Nacional 
(PAN) y se convierte en la candidata al Senado; mientras que Daniel Ludlow se queda atrás al conseguir tan sólo 2 mil 

808 votos. Al respecto, el presidente del Comité Directivo Estatal del blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, señaló que con 

la jornada interna realizada ayer concluyen las elecciones de Acción Nacional, que se desarrollaron con total 
transparencia al privilegiar la democracia, "situación que caracteriza los procesos del PAN", dijo. Por su parte, Alejandro 

René Soto Delgado, presidente de la Comisión Estatal de Elecciones, manifestó que los datos preliminares indican que la 
participación de militantes activos y adherentes fue del 27 por ciento, del cual el 70 por ciento votó a favor de Gálvez 

Ruiz y el 29 por ciento por Ludlow Kuri. En el caso de los diputados por la vía de mayoría relativa, el cómputo sólo arroja 
el resultado del Distrito VI Pachuca, que indica como ganador a Luis Enrique Baños Gómez; mientras que en el tema de 

los diputados de representación proporcional, la competencia está entre Erik Rivera, Damián Sosa y Claudia Lilia Luna 

Islas. Hasta el cierre de esta edición faltaba recibir los resultados de los municipios de Xochicoatlán, Tepehuacán de 
Guerrero, Pacula y Huautla.  Será en el transcurso de la semana cuando se den a conocer los resultados finales para 

diputados por la vía de mayoría relativa y la lista completa, para el caso de representación proporcional. 
Alejandro Moreno exhortó a toda la militancia blanquiazul del estado a dejar atrás este proceso interno y salir unidos a la 

elección del 1 de julio; ―cuando los panistas nos unimos y trabajamos por un solo objetivo, ganamos elecciones‖, 

concluyó. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Criterio-Selecciona PAN gallos para julio: Sin mayor contratiempo y con una participación de 27 por ciento de la 

militancia del PAN en Hidalgo, este domingo se eligieron candidatos a diputados federales, por mayoría relativa y 
plurinominal, así como pretendientes a la Cámara de Senadores de la República. Con siete mil 216 votos a favor, Xóchitl 

Gálvez Ruiz se convirtió en la candidata a senadora por el principio de mayoría relativa por el Partido Acción Nacional 

(PAN), dejando atrás en una segunda fórmula a su contrincante Daniel Ludlow Kuri, quien sólo logró tres mil 31 
sufragios. Al cierre de esta edición, en el distrito de Pachuca, Luis Baños se mantenía a la cabeza en la candidatura a 

diputado federal de mayoría relativa con 164 votos, mientras que Enrique Pichardo había logrado 89 tantos. En 
Ixmiquilpán, los resultados estuvieron cerrados entre Odilón Olguín Flores y Sonia López Olguín, pues en el último corte 

de la Comisión Electoral Estatal (CEE) del PAN, ponían como ganador a Olguín Floresa con cien votos y López Olguín en 

segundo sitio con 99 sufragios. Para los distritos federales de Huejutla y Tulancingo, los panistas ganadores fueron 
Andrés Espinoza Galván y Damián Sosa Castelán, respectivamente, ya que sus adversarios declinaron. En vista de que no 

hubo contendientes para los distritos de Tula de Allende y Tepeapulco, los candidatos a diputados federales de forma 
directa son Víctor López González y la ex delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Claudia Lilia Luna 

Islas, correspondientemente. Otro caso donde hubo resultados cerrados fue en las candidaturas a diputados de 
representación proporcional, conocidos como plurinominales, donde la competencia favorecía a Erik Marte Rivera, 

seguido de Damián Sosa Castelán y Claudia Lilia Luna, ya que aún faltaba computar los votos de Xochicoatlán, 

Tepehuacán de Guerrero, Pacula y Huahutla. Finalmente, el líder panista Alejandro Moreno Abud llamó a todos los 
aspirantes que no fueron favorecidos a sumarse a los trabajos de los panistas electos. Finalmente, calificó como 

transparente y democrático el proceso y felicitó a la militancia panista por participar. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Reportan incidentes menores en elección: Por lo menos dos incidentes se registraron, ayer, durante la 
jornada electoral del PAN en Hidalgo. En Huautla se tuvo que suspender la votación debido a la presencia de un grupo de 

personas que agredieron, física y verbalmente, a los representantes de casilla. Así lo informó, en conferencia de prensa, 
Alejandro Soto Delgado, presidente de la Comisión Electoral Estatal (CEE) del blanquiazul, quien desconoció la identidad 

de los agresores que increparon a los representantes. Sin embargo, Daniel Ludlow Kuri, aspirante al Senado, que perdió 

en la interna, adjudicó esta agresión a gente de su contrincante y ganadora de la elección, Xóchitl Gálvez Ruiz. El 
incidente ocurrió antes del mediodía, cuando un grupo desconocido agredió a los integrantes de la mesa electiva. Por esa 

razón, "tuvimos que suspender la votación pues no íbamos a exponer la integridad de los representantes", advirtió Soto 
Delgado. El otro incidente fue en el municipio Tepehucán de Guerrero, donde por cuestiones desconocidas los 

encargados de la casilla iniciaron la votación una hora después de lo estipulado. Para resarcir el daño, la jornada electoral 
en este municipio concluyó una hora después, agregó el panista. Por estos hechos, el panista Daniel Ludlow adelantó que 

ingresará las impugnaciones; incluso, podría llegar al Tribunal Federal Electoral, pues "no voy a dejar pasar una y sí voy a 

estar denunciando cada uno de los ilícitos", expresó Ludlow. Al referirse al caso de Huautla causó a un tal "Noguera", 
presunto operador de Gálvez Ruiz, "de agredir a nuestra gente". Señaló que en este municipio en la pasada elección del 

5 de febrero se detectó embarazo de urnas. En su defensa Xóchitl Gálvez lamentó que Ludlow Kuri, al verse derrotado, 
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caiga en las descalificaciones, por lo que lo llamó a sumarse a su candidatura en pro del partido. (Antonio Alcaraz, 

página 04) 

Criterio-Sospecha Nueva Alianza de sesgo en la Auditoría Superior de la Federación: La publicación de la 

Auditoría Superior de la Federación respecto de las observaciones a la cuenta pública de 2010, si bien son legales, 
despiertan sospechas por el momento en que lo hacen, aseguró el dirigente de Nueva Alianza en Hidalgo, Heriberto 

Martínez Santiago. Ya se encuentran preparados como gremio, planteó, para la serie de golpeteos que van a sufrir en 

estas fechas electorales. "Ya vimos que hay señalamientos muy concretos en contra de nuestra organización sindical; sin 
embargo, podremos salir adelante, porque actuamos dentro de la mejor de las transparencias", dijo. El dirigente, a su 

llegada de la Ciudad de México, en donde participó en la Convención en la cual fue dado a conocer el candidato 
presidencial, dijo que sin duda habrá golpeteos sistemáticos; sin embargo, por el momento todo se ha mantenido sin 

muchas sorpresas. Aquí en Hidalgo, dijo, ya en otro sentido, hasta el momento no han sufrido repercusiones luego que 
fue rota la alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Si bien es cierto, indicó Heriberto Martínez, que hasta 

el momento no hay repercusiones, sí debe haber la civilidad para que haya un trato directo con autoridades como el 

gobernador del estado. Por otra parte, Martínez se dijo agradecido por que se haya declarado un "periodo de silencio" 
pues como apenas sacaron a sus candidatos. "Ello nos va a permitir organizar nuestras campañas y la forma en que 

participaremos en la jornada", finalizó el líder estatal panalista. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Retardan pugnas tribales candidaturas perredistas: Debido a las negociaciones que mantenían los líderes 
de las distintas corrientes nacionales del PRD para definir a sus candidatos a diputados federales plurinominales, se 

demoraron hasta esta madrugada las votaciones para elegir a candidatos a diputados federales de mayoría relativa y 
senadurías. Sin embargo, las tendencias en Hidalgo seguían apuntando a Edith Ibarra Jiménez La Güera como la principal 

propuesta para la diputación federal por el distrito VI de Pachuca, a pesar de que se encuentra recluida en la cárcel de 
Jaltocán por el delito de despojo agravado. Al cierre de la presente edición, las propuestas por los distritos de Huejutla, 

Ixmiquilpán y Tula de Allende se mantenían para los perredistas Fermín Gabino Brandi, José Manuel Zúñiga y Ricardo 

Baptista, respectivamente. Esta directriz es en razón de los resultados de una encuesta, aplicada entre el 3 y 5 de 
febrero, donde estos tres perredistas salieron ganadores para encabezar la diputación de mayoría relativa. Para los 

demás distritos, la oferta del PRD son Teódulo Quintín Pérez Portillo, Diana Marroquín Bayardo y Alejandro Nochebuena 
Miranda, para los distritos de Actopan, Tulancingo y Tepeapulco, en ese mismo orden. En el caso de la candidatura a la 

senaduría por el mismo principio de votación, la preferencia era para Isidro Pedraza Chávez, líder nacional de la Unión de 

Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). Del mismo modo, Pedro Porras Pérez se mantenía como propuesta de la tribu 
Nueva Izquierda (NI) para ocupar una diputación federal por la vía plurinominal, sacando de la jugada la aspiración del 

senador José Guadarrama, quien también es dirigente del Frente Democrático Hidalguense (FDH). Una vez que se 
oficialicen las candidaturas perredistas, los abanderados serán medidos con las propuestas del Partido del Trabajo (PT) y 

Movimiento Ciudadano (MC) para que a finales de este mes salgan las fórmulas que representarán a la alianza 
Movimiento Progresista y que competirán en la elección del próximo 1 de julio. Para el distrito de Pachuca, la encuesta de 

posicionamiento sería entre La Güera y María Cruz García Sánchez, quien es la precandidata y dirigente de MC en 

Hidalgo. En Ixmiquilpán, el perredista José Manuel Zúñiga se mediría con la propuesta del PT, Pascual Charrez Pedraza. 
Mientras en Actopan, Teódulo Quintín, de la Revolución Democrática, estaría compitiendo con Ociel Miranda o Humberto 

Pacheco, ambas propuestas del Partido del Trabajo. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Para Tulantepec ven guerra sucia: Una difícil competencia electoral vive Santiago Tulantepec con seis 
candidatos que buscan la alcaldía y, por necesidad, ya sacaron a relucir manejos oscuros en las administraciones; así 

como el intervencionismo de programas asistenciales para comprar voluntades. Por donde quiera hay mítines, visitas 
domiciliarias, declaraciones, porras y eso sí, muchos desconocidos que toman fotos y sacan video. "Hay que recordar que 

la constitucional fue anulada por unos chismosos, ahora hay que tener pruebas de todo", confía uno de ellos. Cada uno 

quiere alcanzar entre seis y ocho mil votos, de un padrón de casi 22 mil inscritos, de los cuales regularmente participa 
poco más de la mitad. En Las Lajas comenzó Pedro Pablo Flores Alba, candidato del Verde Ecologista, acompañado por 

las autoridades comunales que reclamaron gobiernos eficaces y demandaron públicamente que la Auditoría del Estado 
vigile que las despensas del Programa Integral Alimentario no sean usadas electoralmente. Pedro Pablo Flores, quien 

ganó la anterior elección, dijo que no permitirán irregularidades "tal como nos dijeron en la anterior elección" y relató 
que el alcalde de Acaxochitlán está desviando recursos a la candidatura de su primo Éric Castelán, candidato del PRD. Sin 

embargo, el abanderado del sol azteca se defendió y aseguró que son cosas sin fundamento, "incluso, no soy el 

candidato del gobernador, como dicen", y planteó tener simpatía por ser comerciante. "No vamos a comprar a nadie", 
afirmó Flores desde lo alto de una camioneta Lobo blanca, desde donde regala sombrillas con el logotipo de su campaña. 

Mientras que Chuchín, como le dicen a Jesús Aguilar, el abanderado del PRI, tocó puertas en la colonia 2 de Enero y 
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afirmó que el escenario electoral es muy distinto, porque ya "se dividieron los que habían ganado, el del verde y su 

suplente que ahora es del PRD; la del PAN es nueva candidata, y así". Mientras que una luchadora social "exitosa en 

liderazgos de venta de cosméticos y manejo de ONG, Marisela Maldonado, apostó a que la gente "realmente quier un 
cambio y eso se logra con una persona igual que ellos. Tenemos que recuperar los espacios, los ciudadanos", afirmó. 

(Jorge Martínez, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Analiza IFE dos controversias administrativas en la entidad: Hasta el momento la Junta Local del 

Instituto Federal Electoral (IFE) resuelve dos controversias respecto al proceso electoral del próximo 1 de julio, los cuales 

se refieren a las actividades administrativas de partidos políticos, informó el consejero presidente, José Luis Ashane 
Bulos. Como parte de las labores que el órgano autónomo puede efectuar durante este periodo de ―intercampañas‖, 

contempla la resolución de todas las posibles controversias internas de los partidos políticos y coaliciones, con relación a 
las candidaturas o de carácter administrativo. Hasta ahora, la Junta Local analiza un procedimiento especial sancionador 

en el Distrito VI, con cabecera en Pachuca de Soto, aunque Ashane Bulos reiteró que nada tiene que ver con las 
campañas, precampañas o actividades de los candidatos. De igual forma, el organismo evalúa un recurso de revisión 

interpuesto por Movimiento Ciudadano en el Distrito VII, ya que el partido político denunció que los resultados de los 

exámenes de conocimientos para capacitarse como Supervisores Electorales y Capacitadores-Asistentes supuestamente 
fueron manipulados. ―Estos exámenes no los elaboramos aquí, sino a nivel central, además se aplican en todo el país 

para los ciudadanos que fungirán como supervisores durante el proceso electoral federal, en el caso de Hidalgo serán 
190 mil personas insaculadas para estos comicios‖. (Gabriela Porter, página 21) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Concluye periodo para que los ediles actualicen Ley Hacendaria: Este lunes vence el plazo otorgado por 

el Congreso local para que los presidentes municipales entreguen en tiempo y forma la actualización de sus respectivas 
leyes municipal y hacendaria, recordó el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. Destacó que hasta 

la fecha sólo entregaron estos documentos un total de 78 ayuntamientos, por tanto aún hay seis alcaldías que no 
cumplen con el requerimiento. El diputado local recordó que las autoridades municipales que no entreguen a tiempo su 

reforma tendrán que operar con la ley aprobada en diciembre del 2011. Por ello, expresó, ―quienes resultarán afectados 
directamente serán los propios ayuntamientos, ya que no podrán incrementar la captación de recursos propios relativos a 

las cuotas y tarifas que establece la nueva iniciativa hacendaria municipal‖. Ramírez Valtierra detalló que esta ley no 

establece nuevas cuotas o impuestos, sino que se cobren de forma definida a todos los ciudadanos por igual y eviten así 
la discrecionalidad como sucede actualmente. ―Las leyes fueron aprobadas por las administraciones pasadas, pero no 

consideraban las modificaciones de la Ley de Hacienda Municipal y el Código Fiscal, por ello los nuevos gobiernos deben 
contemplar el inicio de vigencia de estos dos ordenamientos, lo que es necesario realizarse en su correspondiente sesión 

de cabildo‖. Agregó que para evitar cobros de impuestos alejados a la realidad, el Congreso del estado efectuó una 

clasificación de los municipios, considerando el número de habitantes y definiendo si se trata de una zona urbana o rural. 
Señaló que una vez revisados los documentos presentados por las nuevas administraciones la Legislatura procederá a su 

discusión y aprobación en el seno de la Comisión Legislativa de Hacienda y Presupuestos, para luego presentar el 
dictamen ante el pleno y que éste sea estudiado, discutido y ratificado. ESPACIOS. En otro tema, Ramírez Valtierra 

indicó que con un presupuesto de 25 millones de pesos se reiniciaron los trabajos de la construcción de las nuevas 

oficinas que ocuparán los diputados locales de las diversas fracciones partidistas en la entidad. Previó que dichas obras 
concluyan en este año, ya que forman parte de los proyectos de la actual Legislatura. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Seguridad nacional no es un tema “electorero”, dice Olvera: Prevalece una excelente coordinación entre 
el gobierno estatal y el Ejército Mexicano, además es digno de reconocer el trabajo desempeñado y el apoyo que brinda, 

afirmó el gobernador Francisco Olvera, al presidir este domingo el XCIX aniversario del Día del Ejército. Reconoció los 

principios de honor y valor con que las fuerzas castrenses enfrentan los retos de los últimos tiempos, con claro 
compromiso hacia el pueblo de México. Manifestó en este marco que el 28 de febrero las autoridades hidalguenses 

sostendrán una reunión con el Estado de México para abordar el tema de seguridad y mejorar la participación entre 
ambas entidades. Recordó que el gobierno estatal tiene un desempeño puntual en este rubro, ya que con propios 

recursos enfrenta a la delincuencia organizada. Subrayó además la colaboración con la Procuraduría General de la 

República (PGR), Policía Federal (PF), 18ª Zona Militar y policías municipales para ofrecer una reacción oportuna. 
―Algunos traen en su discurso electoral el tema de la seguridad pública y eso no abona en nada a favor de la sociedad 

mexicana, ya que se requieren resultados. Debe escucharse el mensaje del Ejército Mexicano, pues mediante la unidad 
pueden enfrentarse los desafíos‖. Por su parte, el general de brigada y comandante de la 18ª Zona Militar, Gustavo Nieto 
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Navarro, puntualizó que el Ejército está equipado con herramientas que permiten el bienestar social. Reiteró que los 

militares son el brazo armado de la sociedad. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-“Gobiernos del PAN son más violentos: Tras las declaraciones del secretario de Gobernación federal, 
Alejandro Poiré, de que las décadas pasadas han sido las de mayor inseguridad, el gobernador de Hidalgo, Francisco 

Olvera Ruiz consideró que en los últimos meses los estados panistas han aumentado su incidencia delictiva. El jefe del 

Ejecutivo estatal lamentó que se utilicen este tipo de discursos para posicionar una postura electoral. Puntualizó que si se 
cae en este tipo de juegos no se llegará a ningún lado en el tema de la seguridad, ―hoy tenemos que tomar el tema de la 

inseguridad como un asunto de carácter institucional y enfrentarlo de manera conjunta y coordinada‖, dijo.  Respecto a 
los señalamientos del gobierno federal para que los estados hagan su trabajo en el tema de seguridad, comentó que 

Hidalgo ha tenido un desempeño puntual. ―Que tomen ese mensaje quienes se sientan aludidos, nosotros no, con 
nuestros propios recursos hemos actuado de manera eficiente, ha habido una gran cantidad de detenciones, todos los 

incidentes han sido atendidos y la prueba está en el nivel de seguridad que tiene el estado‖, sostuvo.  Olvera Ruiz 

aseguró que su gobierno mantiene una coordinación con la delegación de la PGR, Policía Federal, el Ejército, las policías 
estatales y municipales. ―Eso nos permite reaccionar de manera oportuna, hay quienes traen este discurso y lo van a 

seguir trayendo en época electoral, yo creo que eso no abona‖, agregó. Respecto a los reportes de la cuenta pública 
2010 en los que señalan que el gobierno de Hidalgo dio recursos a la Secretaría de la Defensa Nacional para comprar 

armamento, confió en que las armas pronto sean entregadas.  ―La Secretaría de la Defensa tiene tiempos porque solo 

hasta que llega la solicitud empieza la fabricación o la búsqueda del armamento, sabemos que tiene sus tiempos y que 
no es Hidalgo el único estado que demanda los servicios, y nosotros confiamos en que en tiempo y forma nos habrán de 

entregar el armamento‖.  Interrogado sobre la cantidad de armas que serán adquiridas por la administración estatal, 
respondió que ―son diferentes cantidades con diferentes presupuestos‖.  Finalmente, anunció que en próximos días 

sostendrá una reunión con el gobierno del estado de México para tratar temas en común entre ambas administraciones.  
Claves Festejo militar • De acuerdo con el mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, los estados gobernados por 

panistas han tenido en los últimos meses una mayor incidencia delictiva. • Tras encabezar el 99 aniversario del Día del 

Ejército Mexicano, aseguró que en Hidalgo, el desempeño en el tema de la seguridad ha sido puntual a través de los 
resultados. • En entrevista, afirmó que en el estado se han registrado una gran cantidad de detenciones y los incidentes 

han sido atendidos incluso con recursos propios del estado. • Afirmó que en Hidalgo hay una coordinación constante con 
las distintas instancias encargadas de la seguridad como la PGR, el Ejército, Policía Federal, policías estatales y 

municipales en beneficio de los hidalguenses. (Alejandro Reyes, página 11) 

Milenio-Niegan que haya grupos armados en "El Botho: Pese a que habitantes del Botho, comunidad de El 
Cardonal, aseguran que hay grupos armados en el municipio quienes los han despojado de sus tierras de cultivo desde 

hace casi cuatro años, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, negó que haya este tipo de grupos en el 
Valle del Mezquital. ―No tenemos ningún registro hasta el momento en esa condición‖, aseveró.  Aunque los campesinos 

han marchado con lonas en las cuales se muestran fotos con personas que traen consigo armas de grueso calibre, 

Moctezuma Pereda comentó que se investiga al respecto.  El funcionario estatal expresó que hay un grupo 
interinstitucional de seguridad que trata los conflictos ejidales en el estado.  (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Reconoce Olvera el trabajo del Ejército: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, reconoció la 

lealtad y el compromiso del Ejército mexicano, tanto en la preservación de la seguridad del país como en apoyo a la 
población en momentos de tragedia. Durante la conmemoración de los 99 años del Ejército, el mandatario estatal 

presidió los honores a los miembros de la milicia mexicana en la 18 Zona Militar, donde destacó que "los hidalguenses 
reconocemos la eficacia y lealtad con la que las fuerzas armadas cumplen su delicada tarea, ya que su presencia es 

fortaleza e impulso del desarrollo institucional de nuestro Estado". Acompañado de su esposa, y presidenta del sistema 

DIF estatal, Lupita Romero de Olvera; el mandatario estatal añadió que a los miembros del Ejército les identifica y une el 
interés superior de servir a México. "La disciplina, el sacrificio y la vocación de servicio son las características que 

identifican a las fuerzas armadas", indicó Olvera Ruiz también reconoció los principios de honor y valor con los que el 
Ejército mexicano ha enfrentado los retos de los últimos tiempos en claro compromiso con México; así como con el propio 

estado Hidalgo. Ya en entrevista con los medios de comunicación, Olvera se refirió al reclamo de la federación al combate 
al crimen organizado de parte de los estados, a lo que reviró que ese mensaje lo deben tomar quienes se sientan 

aludidos, dado que en Hidalgo se han dado resultados cada día. Finalmente, Francisco Olvera dijo que en los últimos 

meses, en estados con identificación partidista al gobierno federal, han mantenido una alta incidencia de delitos, pero 
aclaró que entrar en un juego de descalificaciones a nadie beneficia por lo que lo prioritario es mantener la seguridad. 

(Emmanuel Rincón, página 08) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Participan mil 600 en activación y ejercicio: Con la participación de más de mil 600 personas, que 

arribaron al deportivo Revolución Mexicana en Pachuca dio inicio la Segunda Feria de la Actividad Física 2012 

denominada ―Ponte en mi lugar‖, convocada por el gobierno del estado de Hidalgo a través del Instituto Hidalguense del 
Deporte (INHIDE). Salvador Franco Cravioto, director del Instituto, fue el encargado de dar el banderazo de salida a la 

primera actividad que consistió en una caminata por las principales calles de la ciudad capital. Al término del recorrido, 
Franco Cravioto, en presencia de Mario Souverville González, coordinador general jurídico de gobierno de estado, señaló 

que la Feria de la Actividad Física es un evento mensual que tiene como objetivo concientizar a la sociedad sobre la 
importancia del ejercicio en la salud, además de fomentar la convivencia familiar con actividades físicas y recreativas, con 

lo que se contribuye a combatir la obesidad y el sedentarismo. INHIDE Informó que las actividades para esta feria fueron 

una clase masiva de activación física, además de la exhibición por parte del contingente de pentatlón militarizado y 
encuentros deportivos entre los equipos de fútbol americano. El director del INHIDE, agradeció la colaboración de los 

contingentes de la banda de guerra de Pentatlón Militarizado, Sillas sobre ruedas, Teletón y Olimpiadas Especiales, de 
igual forma destacó la intervención de varios equipos de fútbol americano como Lobos Makarenko, Cuernos Largos, 

Ozesnos y Falcons, además de las asociaciones protectoras de animales y miembros de la sociedad civil quienes con su 

colaboración dan vida a esta feria. Las aceras que se recorrieron durante la caminata fueron avenida Revolución, Belisario 
Domínguez, Plaza Juárez y más.  (redacción, página 11) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña Nieto se refugia en internet por la veda: Debido a las regulaciones para el periodo de intercampañas 
en los medios electrónicos, en el caso del precandidato priista a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, buena parte de la 

actividad de promoción se realizará a través de las redes sociales, debido a que la legislación hasta ahora no prohíbe el 
desarrollo de actividades en esta plataforma. Por ahora, tanto en el partido como en el equipo de campaña del aspirante 

se determinó que las actividades que se realizan por este medio no se ven afectadas por la legislación y continúan dentro 

del contexto legal. Por ello, seguirán con la movilización de poco más de 10 mil personas, las cuales, según sus cifras, 
manejan y/o administran las plataformas afines al candidato tricolor. La actividad de Peña en Twitter (@EPN), a pesar de 

ser espaciada y acotada, se efectúa para mantener presencia en los temas de coyuntura y en ocasiones emite mensajes 
que no replica en sus discursos, a pesar de que en ocasiones los actos se realizan sólo con minutos de diferencia. Ayer, el 

ex gobernador del Estado de México hizo un reconocimiento a las fuerzas armadas en su aniversario. Dijo que reconocía 

su entrega y compromiso para salvaguardar la integridad del país e incluso pidió un homenaje a quienes han caído en el 
cumplimiento de su deber. Tan sólo dicho comentario provocó más de 70 retuits y una respuesta de sus seguidores. 

Además del manejo personal de la cuenta del candidato, continúan en activo cuentas que operan más con un sentido de 
institucionalidad de partido. La filiación con el candidato no es directa y únicamente se dedican a dar a conocer las 

actividades del mexiquense, por lo que su labor electoral en realidad es baja y no infringe en ningún sentido la 
normatividad al respecto, lo que ha conformado una de las plataformas más usadas por los priistas para mantener la 

presencia en la población que integra este mercado. Cuentas como Ectivismo (http://www.ectivismo.com, @ectivismo) —

que además de hacer proselitismo cibernético ha hecho presencia cada vez más grande en los actos públicos del priista—
, las de Movimiento 2012 (@movimiento2012) e incluso las que conforman el club de fans del candidato 

(@clubdefansepn) mantienen una actividad constante. Apenas hace unas semanas, en una reunión con los coordinadores 
de Comunicación Social de los comités estatales, la Dirección de Comunicación del PRI fijó como una de las normas de 

las entidades que no se crearan cuentas falsas de plataformas de redes sociales para seguir al candidato. Lo anterior con 

el afán de hacer más certeros los números de los seguidores que se tienen en cada una de las plataformas de internet. 
Peña Nieto, a pesar de ser uno de los candidatos con mayor número de seguidores, también es uno de los que más 

seguidores inexistentes (es decir, que son operados de manera automática) tiene. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Protesta Quadri como candidato del Panal: Gabriel Quadri de la Torre rindió ayer protesta como candidato 
presidencial de Nueva Alianza ante el Consejo Nacional de ese partido, e inmediatamente después del acto calificó a la 

lideresa magisterial Elba Esther Gordillo de ―una mujer admirable‖. Entrevistado al término de la asamblea extraordinaria 
de los consejeros neoaliancistas, Quadri reveló que horas antes había desayunado con Gordillo y se declaró gratamente 

sorprendido con los conceptos de la presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. ―Aprendí 
cuál ha sido su trayectoria, su desempeño y sus intereses (…); no la conocía, la conocí hoy, y ahora sí me parece una 

mujer admirable‖, declaró a los reporteros. Con 395 votos a favor y 11 nulos, los 406 consejeros nacionales de Nueva 

Alianza ratificaron la postulación de su abanderado a la Presidencia. Previamente, Quadri pidió el respaldo del Consejo 
Nacional del Panal para convertirse en ―el candidato de los maestros y de los ciudadanos libres de México‖. Convocó a 

http://www.ectivismo.com/
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una ―revolución blanca‖, entendida ésta como la transformación del modelo de educación básica, media superior y 

superior, como vía para superar los problemas de México. En su intervención ante el Consejo Nacional, el candidato 

anticipó que su campaña no irá contra ninguno de los otros aspirantes ni fuerzas políticas, sino contra la ignorancia y la 
mediocridad. (Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Avala Sedena que la justicia civil se aplique a militares: El secretario de la Defensa Nacional, general 

Guillermo Galván Galván, afirmó que el Ejército está a favor de que militares acusados de violaciones a derechos 
humanos contra civiles sean juzgados en tribunales ordinarios. ―Los órganos del fuero de guerra, en uso de su plena 

autonomía, se han pronunciado a favor de transferir a ministerios públicos (sic) y jueces federales, aquellos procesos 
derivados de recomendaciones o de conductas indiscutibles e imputables a militares por vulnerar los derechos 

fundamentales del gobernado y sus garantías‖, dijo Galván. ―Nos sumamos a esas definiciones como ejemplo axiomático 
de nuestro compromiso con la no impunidad‖, agregó el general en su discurso alusivo al 99 aniversario de Ejército. Estas 

declaraciones del titular de la Sedena se producen en el marco de un debate nacional sobre la reforma al Código de 

Justicia Militar, y después de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobara una tesis en la que 
establece que los militares acusados de delitos contra civiles no deben ser procesados por el fuero de guerra. El 9 de 

diciembre pasado, el propio presidente Felipe Calderón instruyó a la Sedena y a la Marina que, en casos de violaciones de 
los derechos humanos por parte de elementos de las fuerzas armadas, declinen la competencia de la justicia militar en 

favor de la civil. El 3 de febrero, el titular del Ejecutivo federal reiteró la instrucción en el marco de la presentación de 

informe anual de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Apenas en enero pasado, la Procuraduría de Justicia Militar 
impugnó la resolución de un juzgado federal que determinó que el homicidio de un indígena a manos de un soldado en 

Guerrero sea investigado en el fuero civil y no en el militar. Ayer, en su discurso ante el propio Calderón, el Gabinete de 
Seguridad y el ministro José Fernando González Salas, representante de la SCJN y 2 mil 500 militares, Galván aseguró 

que el adiestramiento y educación castrenses están en constante renovación para el combate a la criminalidad y el 
respeto a los derechos humanos. ―En el ambiente educativo, los planes y programas de estudio están en permanente 

evaluación y se fortalecen con la inclusión de asignaturas contemporáneas, como derechos humanos, derecho 

internacional humanitario y la perspectiva de género, entre otras‖, expresó. ―Así, nuestra cultura miliciana se amplía y 
robustece en sincronía con las tendencias cívico-militares que se observan en el país y en el mundo‖, puntualizó. 

AGRADECIDO Por otro lado, Galván agradeció al presidente Calderón los recursos, armamento y equipo recibidos en lo 
que va del sexenio que, dijo, elevan la moral del soldado. El secretario añadió que gracias a eso, la deserción ha 

disminuido 55 por ciento en la actual administración. ―Al inicio de la administración, nos establecimos como propósito, 

reducir el índice sexenal de deserción en un 30 por ciento. Con satisfacción, expreso que a la fecha la meta ha sido 
superada en un 25 por ciento adicional‖, informó Galván. ―Estamos sembrando la semilla para que esa ilícita turbulencia 

se erradique de aquellas regiones asoladas por la violencia y sólo queden como un capítulo indeseable, oscuro y 
aleccionador de nuestra biografía colectiva. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Del "Comes y te vas" al "Si pierdo, a la chingada": Con la grabación en su iPhone y desde la sala de prensa en el 

Four Seasons, Lorena López dictó la noche del miércoles la nota que tanto hizo berrear al sector menos presentable, más 
intolerante y linchador del lopezobradorismo. En otra sala del hotel, mas desde luego sin saber que era escuchado 

también por una decena de reporteros porque tenía cerca un micrófono abierto, Andrés Manuel López Obrador comentó 

a un empresario: ¿Te acuerdas en tu casa, cuando dije que si la elección era limpia y libre me iba yo a ir, y si perdía me 
iba yo a ir a la chingada? ¿Te acuerdas? Sí, ahora sí... Lorena dictó un añadido que, por considerarlo tanto burlón como 

incomprensible, el editor suprimió: (Se oyen risas) Es que yo tengo una quinta que me dejaron/ Y dejó tal cual esta 
acotación de la reportera:  Acto seguido se hizo un silencio. Alguien notó que había grabadoras y el micrófono estaba 
abierto. El jueves, la nota principal de MILENIO Diario fue titulada así: Si pierdo, ―ahora sí a la chingada‖: AMLO  Arriba, 
el balazo (jerga del oficio) daba cuenta de lo que nunca, al menos que se supiera, López Obrador había igualmente 

comentado: ―Ando quitando negativos porque después de 2006 traía casi 40%, más que Elba Esther y Salinas‖ Como es 

evidente, la correspondencia entre la cita literal y el encabezado de MILENIO es irrebatible desde cualquier punto de vista 
(ni se diga desde el periodístico más riguroso). Sin embargo, los gimoteos de quienes optan por ser lacayos en vez de 

leales; de los que se sienten más revolucionarios que el Che y más papistas que el Papa, atestaron redes y portales para 
decir que lo hecho aquí con los dichos del candidato constituyó una ―malversación‖ de palabras (sí, Chucha, y tráfico de 

diptongos, trata de tildes, lavado de galimatías, desviación de retruécanos, peculado de sílabas…), porque a lo que se 

refería López Obrador era a una quinta heredada en la Carretera Federal 199 (tramo Pakalná-Palenque, en Chiapas), de 
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la que, según investigó nuestro corresponsal Antonio Villegas (reportaje de antier en estas páginas), ―muy poca gente, 

los allegados a la familia, sabe que así se llama…‖. Ni Lorena López ni el redactor ni el editor ni nadie aquella noche 

imaginó que AMLO se refería a esa propiedad, pero si así hubiese sido, ¿la nota debió titularse Si pierdo, ―ahora sí a la 
casa que tengo por el rumbo de Palenque‖? Respecto de la textualidad, quizá sirva recordar que en mi crónica desde La 

Habana transcribí esta parte de lo que Vicente Fox dijo a Fidel Castro en la conversación que el vetusto ex guerrillero dio 
a conocer: ―… me acompañas a la comida y te regresas‖. El encabezado principal de MILENIO (martes 23 de abril de 

2002) lo escribí así: Comes y te vas, exigió Fox a Fidel Y arriba: Revela Castro conversación ―privada‖ Ni siquiera el Fox 

de entonces pataleó por tal presentación y El caudillo del son, Guillermo Zapata, hizo de aquella cabeza una de sus más 
exitosas rumbas.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Es hora de cerrar el Hotel Los Ángeles: Este sábado por la mañana, Araceli salió de la casa refugio rumbo a la 

escuela. La aguardaba a una cuadra un hombre con un puñal que la sometió y subió a un coche con varios tipos. Se la 
llevaron al Hotel Los Ángeles, en el número 40 de Félix Gómez, colonia Guerrero. Araceli (he cambiado su nombre por 

razones obvias) tiene 24 años. Viene de la zona de Tenancingo, Tlaxcala, capital nacional de los esclavistas sexuales. 
Muy joven fue capturada por una red de trata de personas. La vida le regaló una escapatoria. Se refugió en un centro de 

atención especializada. Y ahí iba. El Hotel Los Ángeles tiene una desmedrada fachada amarilla y un anuncio de ―Cuartos 

con TV‖. Fue sujeto a juicio por extinción de dominio, pero por lo visto ganó. Araceli narra que vio niñas de 12, 13 años; 
oyó sus gritos y llantos. En uno de los cuartos la esperaba un tipo siniestro, drogado. La aventó a la cama a la voz de 

―por andar denunciando al jefe‖. Sacó un celular y le marcó a alguien para decirle: ―Compa, ya la tengo, te la llevo a 
Tena después de probarla‖. Vas a sufrir, le advirtió. En un descanso, ella tomó el celular que traía en su brasiere y marcó 

al 066. Sé que no suena muy verosímil, pero en el infierno de Araceli sigue habiendo un Dios. Llegaron patrullas de 

Seguridad Pública. Mientras ella clamaba: ―¡Llévenme, por favor!‖, el tipo siniestro gritaba que era su novia. De nada le 
sirvió. En la Cámara de Diputados está todo listo para que mañana se apruebe, por aclamación, la Ley contra la Trata de 

Personas, que castigará con severidad la cadena entera: del enganchador al consumidor. Mañana puede ser un gran día. 
Ya es hora de cerrar los hoteles Los Ángeles.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que derivado de las múltiples críticas que está recibiendo la reforma electoral, la Junta de Coordinación Política del 

Senado elabora una declaración para desmarcarse de recientes decisiones, tanto del IFE como del Tribunal Electoral. 

El argumento es que aplican mal la ley. El escrito fue encargado al asesor electoral del Senado, Jorge Alcocer, y se 

debe presentar mañana para su aprobación. 

Que, como se vio ayer, el PRI decidió contraatacar. Pedro Joaquín Coldwell reanudará las conferencias de prensa que 

tendrán como objetivo torpedear al gobierno federal. 

La idea es no dejar el campo libre a la administración de Felipe Calderón y al PAN para que critiquen a los gobiernos 
priistas. 

Dicen que ya aprendieron del error de que Humberto Moreira no respondiera a la andanada del calderonismo. 

Que el candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, desayunó ayer en casa de Elba Esther Gordillo y, 

según dijo, le bastó apenas un par de horas para conocer la trayectoria e intereses de la profesora y considerarla ―una 
mujer admirable‖. 

Que el triunfo de Rosi Orozco en los comicios internos de ayer alinea un interesante trío de mujeres panistas en las 

boletas electorales del DF. 

Josefina Vázquez Mota, candidata a la Presidencia de la República. Isabel Miranda de Wallace, a la Jefatura de 

Gobierno. Y la hoy diputada Rosi Orozco, luchadora contra la trata de personas y gran promotora de la ley en la 
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materia, será número uno en la fórmula de senadores del PAN. 

Que la empresa española Prisa no le encuentra la cuadratura al círculo en la radio mexicana. 

Apenas un año duró Martha Elena Díaz al frente de Televisa Radio. La despidieron. Bajó su gestión salieron de la W 

nuestros compañeros de páginas Carlos Puig y León Krauze, y los ratings se fueron a pique. 

Que hablando de compañeros de páginas, Diódoro Carrasco ganó ayer con holgura la primera posición del PAN en la 
boleta para senadores por Oaxaca. 

Diódoro superó dos a uno a Huberto Aldaz, ex delegado de Sedesol en la entidad, mixe y político con gran arraigo. 

Suerte. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Prohibición "La prohibición va más allá de los límites de la razón porque pretende controlar 
por legislación los apetitos de un hombre y hace crímenes de cosas que no son crímenes". Abraham Lincoln 

México Unido contra la Delincuencia se ha unido a las voces que piden un cambio en la estrategia de la guerra contra el 

narcotráfico. Tras la conferencia "Drogas: un balance a un siglo de su prohibición" realizada en el Museo de Antropología 
de la Ciudad de México, la organización pidió al gobierno del presidente Felipe Calderón que busque alternativas 

inmediatas a la actual estrategia que todos los indicadores señalan como un fracaso. 

El Estado mexicano debe concentrarse en combatir crímenes que afecten a la sociedad, como secuestro, extorsión, robo 
o violencia familiar. El consumo de las drogas debe considerarse como un problema de salud pública. 

La política contra las drogas debe ser soberana: esto es, no debe responder a lineamientos dictados desde los Estados 

Unidos. "No es responsabilidad de México actuar como el instrumento para detener el consumo y demanda en Estados 
Unidos". 

Tanto México Unido contra la Delincuencia como otras organizaciones que se oponen a las actuales políticas de represión 

parten del supuesto de que las drogas son nocivas y que los gobiernos tienen una responsabilidad para tratar de reducir 
el consumo. Pero a 100 años del primer acuerdo internacional para prohibir el consumo de las drogas, el Convenio 

Internacional del Opio de 1912, y más de 40 años después de que el presidente estadounidense Richard Nixon lanzó su 

guerra contra el narco, no sólo no se ha reducido el consumo sino que ha aumentado. Pero además millones de personas 
han sido encarceladas por utilizar sustancias que no hacen daño a nadie más que a ellas y en países como el nuestro los 

esfuerzos contra el narco han generado una oleada de violencia que ha hecho que decenas de miles de personas sean 
asesinadas. 

Uno pensaría que un esfuerzo de política pública que no solamente no ha cumplido con su objetivo de reducir el consumo 

después de 100 años, sino que ha tenido consecuencias colaterales devastadoras, debería ser objeto de cuando menos 
una revisión. Pero la resistencia de los gobiernos es extraordinaria. 

Al parecer la guerra contra el narco es un dogma y no hay información posible que pueda llevar a un cambio de posición. 

O quizá hay grupos muy poderosos que impiden que se haga un cambio de fondo. Tanto los narcotraficantes, que se 
benefician de los inflados precios de la prohibición, como los comandantes de los cuerpos policiales, que reciben miles de 

millones de dólares de los contribuyentes para combatir las drogas, se benefician del sistema. 

No deja de ser paradójico que un gobierno encabezado por un Presidente a quien al parecer le gusta beber -que se vale- 
esté empeñado en mantener una política fallida contra el consumo de las drogas. La información disponible sugiere que 

el consumo del alcohol es más dañino que el de las drogas y, sin embargo, nadie quiere revivir el lamentable episodio de 

la prohibición del alcohol en los Estados Unidos en la década de 1920. 

Muchos personajes importantes han confesado haber utilizado drogas en su vida. Paul McCartney, el ex Beatle, lo acaba 
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de hacer. En su momento también lo hicieron Bill Clinton, Barack Obama y Steve Jobs, el fundador de Apple. Millones de 

personas en el mundo han consumido drogas y, sin embargo, han tenido vidas satisfactorias y productivas. Si Obama 

hubiera sido detenido por su consumo de drogas, nunca habría sido Presidente de su país. 

Ha llegado el momento de cambiar una política que ha fallado tras un siglo de aplicación. Debe buscarse otra que sí 

reduzca el consumo y que no produzca un daño colateral tan grande como la prohibición. 

Conductas 

Independientemente de las consideraciones prácticas, hay un tema ético de fondo. ¿Tiene un gobierno derecho a 

prohibirle a un adulto conductas que sólo a él lo perjudican? Yo pienso que no. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO: un gobierno de la tercera edad: López Obrador ha anunciado 20 nombramientos de puestos 

gubernamentales en caso de ganar la Presidencia el primero de julio. Se trata de un gobierno de veteranos. El promedio 
de edad de las 20 personas que acompañarían al tabasqueño se sitúa en 63 años. Sólo hay alguien que está en sus 

treintas. Una se encuentra en sus cuarentas pero está a punto de cumplir 50. Hay cuatro en los cincuentas, seis en los 

sesentas y ocho en sus setentas. Si la edad de jubilación típica es de 65 años, diez de las personas nombradas por 
AMLO ya estarían en esta situación. El rango de edad de los nombramientos anunciados por AMLO va de los 35 a los 79 

años. Si quitamos estos dos extremos, quedan 18 personas en un rango que va de los 49 a los 76 años, con una edad 
promedio de 64 años y la misma mediana, es decir, el número que cae en medio entre estos 18 individuos. Se trata, sin 

duda, de gente de edad avanzada, más grande incluso que el candidato presidencial, quien tiene 58 años. De mayor a 

menor edad, presento las personas anunciadas por López Obrador para distintos puestos en el gobierno federal 
(investigué sus edades al día de hoy en currículum disponibles en Internet). Elena Poniatowska, secretaria de Cultura 

(de nueva creación), 79 años de edad; Manuel Mondragón y Kalb, secretario de Seguridad Pública, 76; Bernardo 
Bátiz, procurador General de la República, 75; José Agustín Ortiz Pinchetti, secretario de Trabajo y Previsión Social, 

75; Javier Jiménez Espriú, secretario de Comunicaciones y Transportes, 74; René Drucker, secretario de Ciencia, 
Tecnología e Innovación (de nueva creación), 74; Genaro Góngora Pimentel, consejero jurídico de la Presidencia, 74; 

Jorge Eduardo Navarrete, secretario de Relaciones Exteriores, 71; Fernando Turner, secretario de Economía, 67*; 

Sergio Rodríguez, secretario de Salud, 66; Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, 62*; Bertha Luján, 
secretaria de Honestidad y Combate a la Corrupción (antes Función Pública), 61; Juan Ramón de la Fuente, secretario 

de Educación Pública, 60; Miguel Torruco Marqués, secretario de Turismo, 60*; Víctor Suárez, secretario de 
Agricultura, 58*; Marcelo Ebrard, secretario de Gobernación, 52; Adolfo Hellmund, secretario de Energía, 51; 

Raquel Sosa, secretaria de Desarrollo Social, 50*; Claudia Sheinbaum, secretaria de Medio Ambiente, 49; María 

Luisa Albores, Reforma Agraria, 35 años de edad. Desde luego que tiene ventajas el que haya gente de edad avanzada 
en puestos gubernamentales: tienen más experiencia y suelen ser más serenos en la toma de decisiones. Pero lo que 

falta en esta propuesta de AMLO es gente joven que entienda a un país joven. El último Censo de Población de 2010 del 
INEGI revela que ―la población mexicana continúa siendo predominantemente joven‖. La edad mediana que divide a la 

población en dos partes iguales es de 26 años. En cuanto a los electores, el 42% tiene entre 18 y 34 años. Como pocas 

veces en la historia, la diferencia entre un individuo de 63 años (promedio del gabinete de AMLO) y una persona de 37 
(promedio del padrón electoral) es mucha. La revolución digital ha abierto más la brecha generacional. Los jóvenes 

tienen una manera muy diferente de comunicarse y relacionarse. Sus problemas y preocupaciones son otras. No han 
vivido, por ejemplo, crisis devaluatorias e inflacionarias como las que nos tocó vivir a los más grandes. En materia 

política, tampoco experimentaron las épocas autoritarias del PRI. Por eso, hoy más que en el pasado, un Presidente debe 
integrar gente joven a puestos gubernamentales de nivel alto. Llama la atención, en este sentido, que AMLO no lo haya 

entendido. Sólo hay una joven dentro de su propuesta. Y se trata nada menos que la secretaria de la Reforma Agraria, 

uno de los dinosaurios heredados de los gobiernos priistas que, a todas luces, debería desaparecer. ¿Una joven en 
Reforma Agraria? ¿Eso es lo mejor que puede ofrecer el candidato presidencial de la izquierda a los más jóvenes del 

país? En la propuesta de AMLO, ¿dónde quedaron los cuadros más jóvenes de la izquierda que ya han gobernado en la 
Ciudad de México y otros estados de la República? ¿Por qué no aparece ninguno de ellos? Aunque la izquierda tiene un 

problema para atraer gente joven a sus filas, existen algunos profesionistas que podrían ser propuestos por López 

Obrador. Ahí están, por ejemplo, Armando Ríos Piter, Mario Delgado, Esthela Damián Peralta, Vidal Llerenas, 
Fernando Aboitiz o Enrique Alfaro, por mencionar algunos nombres. López Obrador ha cometido un error. Está 

proponiendo un gabinete de la tercera edad en un país de jóvenes. Es otro signo más de cómo el tabasqueño no ha 
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entendido que su tiempo ya pasó. Que lo conveniente hubiera sido que Marcelo Ebrard (52 años) fuera el candidato 

presidencial de la izquierda. No dudo que el jefe de Gobierno del DF hubiera integrado jóvenes en su gabinete y no sólo 

profesionistas que quizá tengan una gran reputación pero que deberían estar pensando más en jubilarse que en gobernar 
al país. *Edad aproximada ya que no se consiguió la fecha exacta de sus nacimientos. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva: HILLARY CLINTON, jefa del Departamento de Estado de EU, cuya apatía por los temas 
mexicanos es un hecho asumido en Washington, está siendo cortejada desde d¡versos frentes de la política mexicana. La 

funcionaria se halla en Los Cabos para la reunión de cancilleres del G-20, pero buena parte de la jornada de ayer la 
dedicó a una travesía marina para avistar ballenas —"Una experiencia maravillosa", dijo—, lo que atrajo cierta ansiedad 

en el equipo de su anfitriona, la canciller Patricia Espinosa. Se busca que doña Hillary regrese en próximas semanas para 
participar en un encuentro sobre temas de seguridad. El gobierno poblano, que encabeza Rafael Moreno Valle, también la 

quiere traer para lo que se espera será un fastuoso 150 aniversario de la Batalla de Puebla.  

EL PAN encaraba anoche diversas complicaciones en la definición de candidaturas para senadores, y la tensión ya se 

había desbordado en entidades como Jalisco, Guanajuato y Chihuahua. En este última, dos de los contendientes, Javier 
Corral y Carlos Borruel Baquera, acusaron al gobierno estatal priísta de César Duarte y al alcalde de Ciudad Juárez, el 

también tricolor Héctor Murguía, de manipular la elección abierta que fue convocada, para beneficiar a otro aspirante 
blanquiazul, Cruz Pérez Cuellar.  

ORGANISMOS de transparencia siguen en ebullición. Con respecto al IFAI, que conduce Jacqueline Peschard, ni gobierno 
ni Senado se animan a revelar la postulación de Ricardo Celis Aguilar Álvarez, funcionario de la Consejería Jurídica de la 

Presidencia de la República, para ocupar una vacante. Ahora se sabe que además del secretario de Gobernación, 
Alejandro Poiré, y del consejero jurídico Miguel Alessio Robles, Celis es también impulsado por el ministro de la Corte 

Sergio Valls, de quien Celis es sobrino político. Por su lado, el comisionado presidente del InfoDF, Óscar Guerra Ford, 
cabildea en el gobierno de Marcelo Ebrard y en la Asamblea Legislativa para ser electo, por tercera vez consecutiva, al 

frente del organismo, lo que está limitado por ley.  

LA CORTE, que encabeza el ministro Juan Silva Meza, recibirá esta semana a una lista amplia de visitantes ligados con el 

tema de las telecomunicaciones, pues el máximo tribunal discutirá el próximo lunes el espinoso tema de las tarifas de 
interconexión, que aplican las empresas telefónicas a empresas competidoras para conectar entre sí llamadas de sus 

clientes. El tema de fondo será la potestad de los órganos reguladores del Estado —por ejemplo, la Cofetel que preside 
Mony de Swaan, o la Cofeco, a cargo de Eduardo Pérez Motta— para imponer determinaciones sin que los diversos 

actores económicos desaten una guerra jurídica por arios que impida avanzar en políticas públicas para el sector, no sólo 

por lo que se refiere a telefonía sino también a televisión y los tan estratégicos servicios de banda ancha.  

EL CONGRESO federal entrará pronto en la primera mitad del último periodo de sesiones de /a actual legislatura, y 
siguen pendientes leyes clave, entre ellas la de Seguridad Nacional, que las Fuerzas Armadas han reclamado en diversos 

tonos con apoyo del gobierno y del PRI; pero que sigue despertando preocupaciones en materia de derechos humanos. 

En el limbo se hallan igualmente las leyes de amparo, la laboral, la de lavado de dinero, la reforma del Estado, la 
federalización de los delitos contra periodistas, y un largo etcétera. Dos legisladores priístas, el senador Manlio Fabio 

Beltrones y el diputado Francisco Rojas, marcan hoy el ritmo de los trabajos en las cámaras. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡UY, UY, UY! Quien no tenga cuenta en Twitter que se apure a abrirla para no perderse un solo capítulo de la nueva 
ofensiva contra Elba Esther Gordillo. 

CUENTAN QUE en cuestión de días se lanzará una campaña tuitera contra la emperatriz del magisterio y dueña del 
partido Nueva Alianza. 

AL GRITO de "¿Tú le crees a Elba Esther? Yo tampoco", se buscará hacer trending-topics los temas #NiUnPesoMás 

#NiUnVotoMás y #DiNOaElbaEsther. 

SEGURAMENTE en este momento hay más de un profesor vuelto loco tratando de descubrir dónde diablos se originará 
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esa campaña. 

EN Coahuila hay un nuevo escándalo debido a malos manejos en la pasada administración que repercuten hasta la 
actual. 

UN ALTO FUNCIONARIO tuvo que pedir licencia al cargo ya que su hermano Humberto protegía a la banda criminal de 
los Zetas. 

¿HERMANO? ¿Humberto? ¿Zetas? No sean malpensados: se trata de Jesús Torres Charles, quien fue procurador y fiscal 

general del estado durante el sexenio de Humberto Moreira. 

DENTRO de los planes del moreirismo estaba dejar varios achi... perdón, colaboradores transexenales, por lo que Torres 

Charles fue nombrado en 2009 para un periodo de 8 años; sin embargo, apenas en diciembre pasado el nuevo 
gobernador, Rubén Moreira, lo removió y a cambio le dio una beca como su "consejero jurídico". 

PERO RESULTA que uno de los operadores de los Zetas en territorio coahuilense, Pedro Toga Lara, alias "El Guacho", 
reveló que el hermano del ex procurador recibía 300 mil pesos mensuales y no por su linda cara sino para protección. 

LA DUDA ante esto es: si Torres Charles es inocente, ¿por qué el gobernador Moreira le aceptó la renuncia? Pero si es 

culpable, ¿por qué no lo puso tras las rejas? 

CUENTAN QUE el fin de semana fue muy movido para los panistas por la elección de sus últimos candidatos a puestos de 

elección popular. 

TAN INTENSO estuvo el asunto que algunos blanquiazules bien podrían haber protagonizado no la película "Los cañones 

de Navarone", sino "Los cañonazos de Lana-rone", por aquello de los estímulos que se estuvieron repartiendo para 
apoyar a uno u otro precandidato. 

EN VARIOS estados de la República se eligieron abanderados a alcaldes, senadores, diputados locales y federales. 

POR EJEMPLO, en Jalisco, se detectó que los operadores de algunos aspirantes a presidentes municipales anduvieron con 
la cartera desenvainada convenciendo a punta de billetes a sus electores. 

Y SEGÚN reportes de otras entidades, queda claro que los panistas han aprendido y hecho suyo el viejo estilo priista de 
conseguir votos. 

POR CIERTO que uno de los militantes del PAN que más ha peleado una candidatura es el cuestionadísimo alcalde 

Fernando Larrazabal. 

¡EXACTO! Se trata del munícipe de Monterrey cuyo hermano, Jonás, cobraba a los casinos de la ciudad suculentas 

extorsiones en forma de quesos. Claro: con el debido apoyo de la Policía regiomontana. ¡Faltaba más! 

ORIGINALMENTE Larrazabal le tiraba a ser senador para, de ahí, dar el brinco y buscar la gubernatura. 

SIN EMBARGO, luego del caso del incendio y masacre en el Casino Royale, el panista estuvo a punto de perder hasta la 

camisa partidista. 

SE HABLÓ de que podría buscar otra alcaldía ahí mismo en Nuevo León o una diputación federal, pero, al final, parece 

que se quedará "sólo" con una curul estatal. 

TODO SEA con tal de seguir teniendo fuero que lo proteja. (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

¡No more Weapons!: El Día del Ejército fue instituido en 1950 bajo la consigna de reconocer la labor de las fuerzas 
armadas del país. ―Lealtad, valor y compromiso‖, sus preceptos que hasta la fecha promueven dentro y fuera de sus 

tropas. Sin embargo en los últimos años la imagen de los militares ha venido a menos, en una clara decadencia producto 
de información divulgada, hechos denunciados, notas periodísticas y archivos revelados en donde miembros de la 

Defensa Nacional han fundado desde cárteles del narcotráfico hasta organizaciones criminales. Ayer, en la ceremonia de 
aniversario del Día del Ejército, el Presidente Felipe Calderón, destacó el temple y el valor de los militares para servir a 

México al tiempo que dio a conocer que habrá un aumento salarial en donde los soldados se ganarán un 150 por ciento 

más con relación al que tenían en 2006, al pasar de 4 mil 300 a 10 mil 800 pesos mensuales para el soldado de menor 
rango. El mismo día, ayer en la celebración, también se dio a conocer que la organización criminal de Los Zetas tenía en 

la nómina a un General de la Sexta Zona Militar con sede en Coahuila, de acuerdo con investigaciones de la Procuraduría 
de Justicia Militar y la PGR. Ambas noticias reflejan el presente de las fuerzas castrenses. Polos opuestos y extremos en 

donde algunos son y otros no son. Todos saben cosas y a la vez no saben nada. Escuadrones de la muerte, entrenados 

para obedecer no para combatir a grupos en particular. A ellos les debemos nuestra defensa territorial –su principal 
función- y por ende respeto, sin embargo no son muy populares entre la ciudadanía. ¿Cuántos en realidad sentimos 

verdaderas ganas de agradecerle al Ejército? ¿Qué les debemos como para considerarlos parte primordial de nuestra 
comunidad, municipio o estado? En la última semana el Presidente también hizo un llamado muy significativo para 

nuestros vecinos del norte. En su idioma –por aquello de que no fueran a entender- les exigió que detuvieran la venta de 
armas y su traslado en la zona fronteriza. Lo que no observa, o no quiere, es ver lo que pasa dentro de las corporaciones 

y el mismo Ejército. Quizá en un futuro no muy lejano la gente salga las calles y pueda decirle lo que piensa de forma 

libre a los soldados… nuestros aliados.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Le arriman piedras a Xóchitl para un escenario de pedradas y lodo De suyo la señora Xóchitl parece estar en plena 
campaña en favor suyo y de la señora JOSEFINA en Twitter, donde lo mismo pide apoyo para ella o para la señora Jose, 

que le arrima de golpes sobre todo a OMAR FAYAD, en una actitud que no sabemos si lo permite el IFE, aunque 
suponemos que sí, pues de otro modo no entenderíamos esta actitud de la -seguramente a esta hora- candidata del PAN 

para el Senado de la República, que ha hecho de la realidad  de ser mujer un argumento para ser senadora, como si el 

hecho de ser hombre fuera un problema, cuando se debe suponer que en una justa equidad debe ser la capacidad lo 
único válido y no que se lleven faldas o pantalones, pero en fin, así están los discursos de inteligentes. * LAS PIEDRAS Lo 

que vemos es que desde latitudes altas como que le arriman piedras a la señora para que desde ahora su discurso no 
vaya por el lado de la propuesta sino de la acusación, del golpeteo (como en su campaña anterior), de tal manera que 

entre más lodo se le eche al de enfrente, más simpatías se tengan con el respetable, que generalmente ve con gusto a 
quien le grita al grandote, que suponemos es el PRI. No otra cosa se puede leer entre líneas, hablando de piedras, de las 

acusaciones temerarias de GUSTAVO MADERO, el presidente nacional del PAN, que sin bases se lanzó como el Borras 

para acusar al PRI de que con apoyo del crimen organizado ganó en MICHOACÁN y de paso dijo que también en 
HIDALGO. Así, sin pruebas, simplemente porque se le ocurrió al señor (esta información está tomada de El Universal). Ya 

se puede uno imaginar este dato en manos de la señora candidata, que de suyo sigue pensando miles de cosas de la 
elección pasada si antes no se le explican las cosas. Porque se debe saber que en su momento, en abril de 2010, la 

revista PROCESO publicó un reportaje en que denunciaba la intromisión del crimen organizado en la política estatal, para 

que más tarde se hablara de una averiguación previa como resultado de DENUNCIAS ANÓNIMAS recibidas por la unidad 
especializada en investigación de operaciones con recursos de procedencia ilícita. *AQUELLA PIEDRA Vaya que si le 

sacaron jugo a esa mentira en la campaña de aquellos días. Se fotocopió el reportaje y se repartió por miles como si 
fuera la verdad de la Biblia y se acusó sin prueba real alguna. Lo importante era lastimar, sacar alguna ventaja. * PERO 

VINO LA VERDAD El entonces gobernador Osorio solicitó a la PGR una investigación sobre este caso y tras arduo trabajo 

esta dependencia a través de MARISELA MORALES IBÁÑEZ, entonces titular de la Subprocuraduría de Investigaciones 
Especializadas en Delincuencia Organizada (SIEDO), determinó el no ejercicio de la acción penal por los delitos de 

delincuencia organizada y de operaciones con recursos de procedencia ilícita, exonerando totalmente a Miguel Osorio 
Chongo, Francisco Olvera Ruiz, José Alberto Rodríguez Calderón, Damián Canales Mena y diez funcionarios estatales, así 

como a familiares del entonces gobernador del estado. En secretario de Gobierno, Gerardo González, señaló que ni 
siquiera se acreditó la existencia de los tipos penales, es decir, no existieron delitos y por consecuencia lógica, tampoco 
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probables responsables. ―Para el gobierno del estado, las mismas denuncias anónimas tenían por objeto calumniar, 

denostar, agredir, desprestigiar a los involucrados y dividir a la sociedad‖. Sin embargo, el caso está cerrado. Quien lo 

quiera abrir como argumento de ataque, estará cayendo en calumnias y delitos. * PERO AHORA LO REVIVE EL 
PRESIDENTE NACIONAL DEL PAN Llama la atención que quien revive el caso, pese a que el propio gobierno federal 

panista lo cerró, sea el presidente nacional del PAN. Sólo se puede entender si le quieren arrimar piedras a su candidata, 
pero vaya favor que le hace, pues la llevaría al terreno de la calumnia. No obstante, por la forma como se ven las redes 

sociales y lo que se le arrima desde niveles altos, parece que la campaña será difícil, y de mucho, mucho lodo. * LAS 

OTRAS PIEDRAS Otros proyectiles son eso de que el estado no gasta bien el presupuesto, sobre todo el de seguridad, o 
el que tiene que ver con los apoyos a la población, que luego ya se ve que no son ciertos, pero que en lo político no se 

ven, sólo la parte en que se acusa. Son piedras, es parque para la campaña en que, ya se verá, tronarán y bonito en el 
combate. Al tiempo. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Me tienen sin cuidado: Me tiene sin cuidado a quiénes haya elegido el PAN y el PRD como sus candidatos al Senado 

de la República o a la Cámara de diputados federal. Xóchitl habrá sido impuesta luego de un remedo de elección interna 
ante el ex priísta Daniel Ludlow, en una lucha por ser abanderados con el denominador común de que los dos están muy 

lejos de ser verdaderos panistas. Una de plano lo rechaza y poco le ha faltado para reconocer públicamente que si acaso 

le simpatiza, es porque ha servido a sus objetivos de llegar a cargos de elección popular. Me tiene sin cuidado también si 
en el de la Revolución Democrática ganó la facción comandada por Luciano Cornejo Barrera o la del profesor 

Guadarrama. Al final del día resultan ser lo mismo, aunque con la posibilidad de que por lo menos surja un personaje de 
lucha como Isidro Pedraza Martínez, con todo y el historial de desvaríos ideológicos y de poca verticalidad que ha escrito 

en sus últimos años. Me tiene igual sin cuidado si el Revolucionario Institucional decidió apostar a personajes 

notablemente grises en sus nominaciones para diputados federales, lo que le augura con seguridad derrotas en por lo 
menos dos distritos electorales, si no es que más, toda vez que la insistencia en cerrarse a nuevos cuadros no conduce a 

ningún lado. Otro Pedraza, de nombre Roberto, buscará mantener el control de la región del Mezquital, vía la estructura 
que conformó en torno al antes llamado Consejo Supremo Otomí, en una aventura que se antoja riesgosa en todo el 

sentido de la palabra, toda vez que su imagen se ha deteriorado de manera palpable, fruto de la consolidación de un 
cacicazgo político que choca de frente con el origen de sus tareas como luchador social y ligado a las clases más 

desposeídas. Hoy esa relación es sólo en discurso y pose. Me tiene por supuesto sin cuidado si en la región de la 

Huasteca, finalmente un auténtico representante de la clase social, como ellos se llaman, ―de razón‖, como lo es Darío 
Badillo, gana, luego de echar de esa zona a Víctor Velasco, quien con todo y los padrinazgos que esgrimió para ser 

nominado por esa región, al final de cuentas tuvo que salir por la puerta trasera. La imposición de Badillo por parte de los 
grupos adinerados de Huejutla, quienes no dudaron en amenazar a su partido, el PRI, que harían perder a otro que no 

fuera uno de los suyos, uno de ―sangre real‖, habla de una realidad patética en esos territorios donde luego de la 

expropiación de tierras, todas propiedad de los Fayad, los Badillo, los Reyes, los Zúñiga, ahora han optado por trasladar 
sus ranchos a Veracruz y ser los únicos autorizados por el argumento del dinero, para ser dueños de cuanta gasolinera, 

hotel, supermercado, empresa de cable se le ocurra en territorio huejutlense. Ellos solitos, y sin permitir que nadie se 
metiera, decidieron por supuesto poner, otra vez como desde siempre, a uno de su estirpe, de los que por tradición e 

incluso herencia han sido los que ven a indígenas de la región como mercancía de segunda clase. Me tiene por eso sin 

cuidado también, que bajo el argumento de que como ella es cien por ciento democrática, Xóchitl Gálvez, al momento 
que usted lea esta columna estoy seguro candidata oficial al Senado por el PAN, se dé a la tarea de justificar cuanto 

cochinero se cometió en la supuesta elección interna de su no partido para imponerla. Me tiene sin cuidado de la misma 
manera, el uso de un discurso machacón y repetitivo carente de imaginación por parte de todos los pretensos, en que se 

presentan como la salvación de una entidad como la nuestra, si el caso fuera que viviera en la perdición, pese a saber 
que el papel de un senador no es el que pretenden hacer. Me tiene sin cuidado el tinglado de Xóchitl y sus propuestas 

repetitivas carentes de imaginación y un alto ingrediente de apantallabobos, pero que a la postre le ha funcionado. Me 

tienen todos sin cuidado, porque al final del día cada vez es más evidente que no hay diferencia ni de rostros, ni de 
discursos agresivos y propositivos, en una historia que se repite, se multiplica hasta el cansancio, y donde todos somos 

simplemente comensales, o senadores, invitados que nunca se pueden ni deben sentar a la mesa de los señores. Por eso 
me tienen sin cuidado. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 
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Vía Libre-deslinde… 

Agresión en el estadio Hidalgo: La prepotencia que genera el poder económico del Imperio Tuzo, invade también a 
sus cuerpos de seguridad, al grado que durante los partidos que sostiene el equipo Pachuca en el estadio Miguel Hidalgo 

y Costilla, el inmueble construido con recursos públicos, se convierte en un pequeño feudo extraterritorial de leyes y 

reglamentos que rigen a todos los hidalguenses, que llegó al extremo en el pasado encuentro contra estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG). Se jugaban los últimos minutos del partido, cuando los padres de dos 

menores de 10 años en un palco de la zona sur, utilizaban el sanitario de sus vecinos, porque falló el servicio de agua; 
cuando fueron alertados que había un problema; regresaron de inmediato y apenas abrieron la puerta, vieron a una 

persona de seguridad, insultar a los niños, a uno de ellos  lo ahorcaba con el brazo, el otro estaba en el piso llorando. Se 
lanzaron contra el agresor, que alcanzó a decir que desde ese palco habían lanzado una botella y huyó en medio de la 

reprobación de los ocupantes de palcos contiguos, aprovechando la atención a los menores. Al denunciar los hechos, los 

responsables de seguridad, ocultaron al agresor y responsabilizaron a la policía preventiva encargada de la seguridad de 
la porra visitante que siempre se coloca en ese extremo. Los mandos de Seguridad Pública, aclararon que no 

intervinieron en el incidente, porque sólo cuidan que no se registren altercados entre visitantes y la afición local, además 
no tienen acceso a palcos, así que el responsable fue un integrante del equipo de seguridad del Club de Futbol Pachuca, 

cuyos directivos sólo prometieron investigar. Los padres de los menores, le expusieron a Andrés Fassi, que si lo menores 

arrojaron la botella, se puede constatar con los videos que se gravan de la tribuna, de ser así, asumirían la 
responsabilidad; pero ello no justifica que una persona especializada en seguridad agreda a dos niños, con el riesgo de 

provocarles una lesión irreversible, pero como siempre prevalece la prepotencia e impunidad que son sello del Imperio 
Tuzo. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Teoría de la Conspiración: Circula entre los múltiples espacios de opinión una versión sobre las dudas y desencuentros 

dentro del priismo nacional que eventualmente generaría divisiones hasta sabotear el esperado triunfo de su candidato 
presidencial. Dicha argumentación empieza a circular también entre la base tricolor y presenta aspectos muy interesantes 

por el sustento que le dan a cada uno. El primer tópico de esta conjetura del desastre tiene como sustento el blindaje 

inexpugnable para la mayoría de los grupos priistas, que desde hace meses hay alrededor del candidato Enrique Peña 
Nieto. Es obvio que existen muchos intereses en juego dentro de una elección presidencial, por ello con afinidad y sin ella 

una figura como Peña Nieto tiene miles de solicitudes a reuniones, entrevistas o simples acercamientos por parte de 
representantes de todos los sectores de la sociedad mexicana, incluidos los políticos de viejo cuño. Pero al ex gobernador 

mexiquense, al menos esa es la queja, se le colocó en el centro de una burbuja a prueba de ataque nuclear donde 

parece que no ve, ni escucha (Carlos Salinas dixit) a nadie más que a sus colaboradores y amigos cercanos. Peña Nieto, 
dicen los propios priistas desdeñados por el círculo inexpugnable, se convirtió en una marca registrada; muchos se 

quejan de un bloqueo que tendrá efectos contraproducentes debido simplemente al desaire del que fueron objeto. Otro 
argumento de esta teoría fatalista pone en entredicho la lealtad de figuras como el senador Manlio Fabio Beltrones y un 

grupo de gobernadores priistas en funciones a quienes el presunto nuevo esquema nacional con un presidente priista no 

es del todo atractivo. Con base en la historia política de México, es de esperarse que Peña Nieto ya como jefe del 
Ejecutivo reinstalará el sistema de poder monolítico y omnipotente dejando en segundo lugar a los mandatarios estatales 

y las decisiones trascendentales. Desde la transición del 2000 los gobernadores priistas potenciaron su poder local hasta 
convertirse en amos y señores. Además, hace 12 años los gobernadores priistas formaron un bloque (Conago) a través 

del cual impulsaron iniciativas a su conveniencia, lo que les ganó un posicionamiento nacional, algo que en el viejo 
parangón tricolor nunca ocurrió. Muy importante es recordar que del lado de la oposición, los gobernadores tricolores 

fueron interlocutores directos con el presidente, con él y sólo con él conciliaron o negociaron otra circunstancia que bajo 

el patriarcado del Revolucionario Institucional no siempre fue así ya que para llegar a esa instancia había que pasar por el 
filtro de la Secretaría de Gobernación o el propio Comité Ejecutivo Nacional de ese partido. En este nuevo molde para los 

gobernadores del PRI el crecimiento político, si es que había talento, es un asunto que se dio casi de manera natural 
pues no tenían sobre ellos ninguna otra figura haciéndoles sombra, de ahí la especulación sobre un eventual desatención 

en cada uno de sus estados en los momentos determinantes de la campaña. El fantasma del pasado tricolor es pues 

fundamento de esta tesis, deberán los priistas (sí es que de verdad quieren ganar las próximas elecciones) convencer a 
los mexicanos  y a su militancia de que aprendieron las lecciones y modificaron sus métodos. Deben hacerlo también por 

supervivencia, ya que el gobierno federal, abiertamente, tiene en marcha un programa de ataque regional a los viejos 
cacicazgos como en Veracruz, Tamaulipas y Puebla donde apela a la memoria colectiva, pero sobre todo, al estigma que 
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pesa sobre los tricolores ante gran parte de la sociedad para debilitarlos con el desprestigio, en algunos casos bien 

ganado. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

El veto y la estupidez: Dicen que decía Albert Einstein: ―Sólo hay dos cosas infinitas, el Universo y la estupidez 
humana. Y no estoy tan seguro de la primera‖. Y eso que no conocía a algunos directivos del futbo l mexicano. El viernes, 

la Federación Mexicana de Futbol (FMF) difundió un comunicado en el que informó que los 17 equipos de primera 

división habían decidido reservarse el derecho de admitir el acceso a sus instalaciones a los periodistas del diario 
deportivo Récord y a algunos de la cadena ESPN, en solidaridad con la decisión que el dueño de las Chivas de 

Guadalajara, Jorge Vergara, tomó en ese sentido. O sea, vetaron a periodistas y medios de comunicación. En el 
comunicado de Chivas se afirma que la directiva ―tomó esta decisión basada en el respeto a los ideales fundamentales 

del deporte mexicano que busca el juego limpio y la sana competencia‖. ¡Ja! Además, ―rechaza tajantemente las 

publicaciones tendenciosas que denostan y acusan con falsedades a los participantes que todos los días buscamos 
generar deportistas de alto rendimiento desde nuestros distintos espacios y responsabilidades‖. Ya picados se pusieron 

aleccionadores: ―México requiere de ciudadanos congruentes, éticos y responsables, que amen la justicia y la verdad, por 
ello reiteramos nuestro reconocimiento a la gran familia del Futbol Mexicano‖. Esta fue la declaración de principios del 

club que con dos puntos, de 21 disputados, marcha en el último lugar de la tabla general. Inicialmente trascendió que 
Jesús Martínez, dueño del Pachuca, se comunicó con altos directivos de la empresa que edita el diario deportivo para 

aclarar que ellos se habían unido al veto no porque tuvieran algo contra Récord, sino contra los comentaristas de ESPN 

vetados, entre ellos José Ramón Fernández. Jesús dio así muestras de una preocupante hipocresía. El sábado, los clubes 
universitarios Pumas, Tigres y Estudiantes, dieron marcha atrás con el fulano veto y decidieron no sumarse. El domingo, 

Toluca hizo lo propio. La ridícula decisión de los dueños del futbol mexicano sólo puede entenderse en el contexto de su 
crónica mediocridad. Hace mucho que la liga deja mucho que desear, no sólo a los aficionados -que poco les importan a 

los directivos- sino a los anunciantes que se sienten cada vez menos atraídos por una liga aburrida y mediocre. Suponer 

que el veto contra uno de los medios de comunicación más críticos de las decisiones de los directivos va a cambiar las 
cosas es no sólo inocente, sino sumamente estúpido. Porque podrá o no gustarles a muchos el estilo de Récord, pero de 

que es y seguirá siendo el diario deportivo más leído del país, de eso nadie tiene la menor duda. Con veto o sin veto. La 
pregunta es: ¿Y el futbol mexicano? ¿A ese quién podrá rescatarlo? (Gabriel Pérez, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Regresó el mapache azul  Es cíclico que al interior del Acción Nacional, se escriban páginas 

en las que sus militantes se enfrentan, denostan y sus riñas verbales derivan en golpizas. , La historia, se repitió este 
domingo en distintos municipios de Hidalgo, en algunos puntos de encuentro, donde los panistas se dieron cita no sólo 

para elegir a sus abanderados a senadores y diputados federales, pues se congregaron para descalificarse "ordenada y 
generosamente", como dice su lema de partido. Y es que, desde las prime-ras horas del domingo, Da-niel Ludlow, el 

"neo panista" que "de todas aspira a todas", acusó una cargada a favor de la "ingeniera" Xóchitl Gálvez, quien por cierto, 

una y mil veces ha negado ser panista de "hueso azul". En Huautla, ante las presuntas medidas de inseguridad para 
efectuar los comicios internos panistas, la elección fue suspendida y en consecuencia las votaciones anuladas, pues los 

conatos de bronca entre los "xochiltecas" y "ludleros" provoca-ron que los pocos simpatizantes de este partido en la 
localidad, decidieran alejar-se de las urnas. En Tepehuacán de Guerrero, la totalidad de las casillas nunca se instalaron, 

hecho que, de acuerdo a la versión de Ludlow, la "trampa" obedecía a que estaba preparada una imposición; cierto o 

falso, al ex delegado de la Secretaría del Trabajo, sus camaradas de partido le dieron este domingo una taza de su propio 
chocolate. Y luego, en honor a los alquimistas, en San Bartolo Tutotepec, los resultados de los votos contabilizados en las 

urnas, no coincidieron con el número de personas acudieron a sufragar, en la Tepehua; el mapache azul anduvo suelto. 
Así transcurrió la elección de los aspirantes panistas a senadores y diputados federales, entre las irregularidades 

denunciadas por algunos y los discursos de otros, para minimizar a sus adversarios, que son finalmente sus compañeros 
de partido. Por la noche, en conferencia de prensa, Bertha Xóchitl Gálvez, dio a conocer un conteo mediante el cual 

aseguró haber triunfado sobre Ludlow, pero en la misma conferencia, el presidente del PAN, Alejandro Moreno reveló 

números que jamás coincidieron con los presentados por la "ingeniera". Y para cerrar la jornada, en un intento de 
minimizar las broncas entre los azules, hubo a quien se le ocurrió decir que los provoca-dores eran sujetos a sueldo que 

ni simpatizaban ni militaban en el PAN. Esta vez, el Partido Acción Nacional volvió a enseñar su verdadero rostro, su corta 
estatura política y su inmadurez para presentar un escenario de unidad y auto respeto rumbo al uno de julio. A ver con 

que otros cuentos salen durante los días de campaña.  (Edmundo Pineda, página 09)  

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

Criterio-La silla… Nada fácil para Xóchitl Xóchitl Gálvez ocupará el primer lugar de la fórmula panista por Hidalgo al 

Senado de la República. La tepatense, con algo de experiencia en el asunto electoral, se juega su carta más importante 

en materia política, pues si bien obtuvo una muy alta votación en su intención por llegar a la gubernatura, y perdió, hoy 
se mide una vez más en las urnas, pero en un momento totalmente distinto. 

La diferencia entre la elección a gobernador y la de senador no es sólo en el cargo en disputa, sino que también en la 

composición de las coaliciones electorales. Cuando Xóchitl Gálvez fue candidata a gobernadora lo hizo por una coalición 
de fuerzas que incluyó al PAN y PRD en las boletas, y al PT de facto, pues ese partido de izquierda no se sumó 

oficialmente a la candidatura de la ingeniera, sino que lo hizo de facto. 

Hoy Xóchitl Gálvez va como candidata únicamente del PAN, pues el PRD va por su cuenta. Eso, de entrada, es una 

desventaja para la experta en construcción de edificios inteligentes, pues los votos que obtuvo hace más de un año hoy 

estarán divididos con Isidro Pedraza (si todo ocurre como creo que sucederá en el sol azteca), amén de que Nueva 
Alianza, en estos momentos la verdadera primera minoría en Hidalgo, también quiere llegar al Senado y para ello 

movilizará a toda la estructura magisterial de Hidalgo. 

La competencia para Gálvez, entonces, no será sencilla. Lo cierto es que, hasta el momento, su mera presencia en la 
boleta no le garantiza llegar a la Cámara alta. Falta ver, sin embargo, el papel de los candidatos a la presidencia, quienes 

jalarán la locomotora electoral en el estado. ¿Llegará Xóchitl? (Manuel Baeza, página 17) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla… Salvo las infaltables sorpresas en un proceso de selección de aspirantes a un 
cargo de elección popular, el PRI hidalguense resolvió sin mayores incidentes visibles propuestas para senadurías y 

diputaciones federales. Es evidente que hubo algunos inconformes, porque como insisten los dirigentes del tricolor: "Hay 

mucho talento en nuestras filas y en el necesario cedazo habrá quienes esperen tiempos de mejor fortuna". Los expertos 
al final consintieron en que la lista había sido atinada, con un tácito reconocimiento a liderazgos, tan importantes en un 

proceso electoral. Postulados tácitamente para senadurías aparecieron dos conocidos de la vida política del estado. Omar 
Fayad, que ha estado al frente del priismo local, pareció, desde meses atrás, uno de los naturalmente nominados. 

Quienes lo conocen saben de su desparpajo, de su a veces engañosa naturalidad que encubre a un hombre preparado y 
convincente. El otro, hoy parner en aspiraciones, es David Penchyna. Es el docto en la discusión, temible en el debate y 

que mucho le sabe a los asuntos de economía. Ha modificado un muchito su personalidad, sonríe, cuenta de sabrosas 

anécdotas y se le nota accesible. Sabe, y bien, de su cuento. En esa final quedó ligeramente atrás Carolina Viggiano. La 
dama fina que pese al rezago en sus intentos de llegar a la Cámara Alta, siguió adelante, como si nada hubiera pasado. 

Sigue en actividades de gestoría. Con aplomo se sujetó a la decisión final y, además, se oficializó que se incorporaba al 
equipo de Enrique Peña Nieto, responsable de Vinculación con la Sociedad Civil. Después, paso casi inmediato, 

aparecieron los precandidatos a diputaciones federales. En Huejutla, punteó Darío Badillo, oriundo de la región. La 

composición política de los 13 municipios que conforman ese Distrito Uno son: Atlapexco, PRI; Calnali, PRI; Huautla, 
Convergencia; Huazalingo, PRD; Huejutla, Convergencia; Jaltocán, PRI; Lolotla, PRI; San Felipe Orizatlán, PRI; 

Tianguistengo, PAN-PRD; Tepehuacán de Guerrero, PRI; Tlanchinol, PAN; Xochiatipan, PRI y Yahualica, PRD. En 
Ixmiquilpán, tras semanas de elucubraciones fue nominado Roberto Pedraza, ex titular de Comunicación Social. Es 

conocido en el Distrito Dos, de donde surgió para formalizar una sólida carrera. Son quince los municipios: Alfajayucan, 

PRI; El Cardonal (Panal) Coalición Juntos por Hidalgo; Chapulhuacán, (PRI), Coalición Juntos por Hidalgo; Chilcuautla, 
PRI; Ixmiquilpán, PAN; Jacala, PRI; La Misión, PRD; Nicolás Flores, PRI; Pacula, PAN; Pisaflores (PAN) PAN-PRD; San 

Salvador, PRD; Santiago de Anaya, PRI; Tasquillo, PRD; Tecozautla, Verde Ecologista y Zimapán, PRI. Víctor Velasco, ex 
secretario de Desarrollo Social, el más joven de los abanderados priistas por una legislación federal. Como se dice 

coloquialmente, va por Actopan, Tercer Distrito, en donde confluyen, en una distribución un tanto caprichosa desde el 
punto de vista geográfico, diecinueve municipios: Actopan, PRI; Atotonilco El Grande, Nueva Alianza; Ajacuba, PT; El 

Arenal, PRI; Eloxochitlán, PT; Francisco I. Madero, PRI; Juárez Hidalgo, PRI; Metztitlán(PRD) PAN.PRD; Mineral del Chico, 

(PRD) PAN-PRD; Mixquiahuala, PRI; Molango (PRD) PAN-PRD; Progreso, PT-Convergencia; San Agustín Tlaxiaca, PRI; 
San Agustín Metzquititlán, PRI; Tetepango, PT; Tianguistengo (PAN) PAN-PRD; Tlahuelilpan, PRI; Tlahuiltepa, PRI; 

Xochicoatlán, se irá a comicios extraordinarios; Zacualtipán, PRI. Enrique Macedo, doctor en medicina, ex secretario 
general de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) tendrá los colores del PRI el uno de julio, fecha de la 

elección. Se le conoce y reconoce en el Cuarto Distrito, aunque hay consensos que será de los espacios más peleados. 

Son doce los municipios: Acatlán, PRI; Acaxochitlán (PAN) PAN-PRD; Agua Blanca, PAN; Huasca, PRI; Santiago 
Tulantepec, comicios extraordinarios; Huehuetla, PRI; Mineral del Monte (Panal) Coalición Juntos por Hidalgo PRI-Nueva 

Alianza; Metepec, Nueva Alianza; San Bartola Tutotepec, PRD; Tenango de Doria, PAN y Tulancingo, PAN. José Antonio 
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Rojo, ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, será el candidato en el Quinto Distrito. Son diez los 

ayuntamientos: Atitalaquia, (PRI) Coalición Juntos por Hidalgo; Atotonilco de Tula (PRD) PAN-PRD; Huichapan, Verde 

Ecologista; Chapantongo, PRI; Nopala, Verde Ecologista; Tepeji del Río (PRI) Coalición Juntos por Hidalgo PRI-Nueva 
Alianza; Tepetitlán, PRI; Tezontepec de Aldama, PAN; Tlaxcoapan, PT y Tula (PRI) Coalición Juntos por Hidalgo PRI-

Nueva Alianza. Pachuca, que muchos llaman Joya de la Corona, Distrito Seis, tendrá a una mujer como abanderada 
priista: Mirna Hernández. La consideran tenaz en sus acciones de servicio público y político. Son sólo dos los municipios: 

Pachuca, (PRI) Coalición Juntos por Hidalgo, PRI-Nueva Alianza y Mineral de la Reforma, (PRI) Coalición Juntos por 

Hidalgo PRI-Nueva Alianza. El Séptimo Distrito también encubre desafíos. Francisco González, quien "ya la había buscado 
tiempo atrás", recibe al final la estafeta. Son catorce los municipios: Almoloya, PRD; Apan, PRI; Cuautepec, Nueva 

Alianza; Emiliano Zapata, PRI; Epazoyucan, PRI; en Santiago Tulantepec habrá comicios extraordinarios; Singuilucan, 
PRI; Tepeapulco, PRI; Tizayuca, PRI; Tlanalapa, PAN; Tolcayuca, PRI; Villa de Tezontepec, Nueva Alianza; Zapotlán, PRI 

y Zempoala, PRI. Ernesto Salgado García se ha incorporado en carácter de asesor externo al Instituto Hidalguense del 
Deporte, dependencia que orgánicamente unida a la Secretaría de Educación Pública, encabeza Salvador Franco Cravioto. 

Vinculado durante 24 años a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Salgado García, cirujano dentista 

de profesión, dejó honda huella en la casa de estudios, sobre todo en dos responsabilidades que acometió con éxito: 
deporte y extensión universitaria. En un pasado un tanto más remoto, se le recuerda como volibolista de excelencia. 

"Neto (como le llaman familiarmente) logró que esta disciplina alcanzara niveles nunca soñados, no sólo en el estado, 
sino en otras entidades de la república", se ha dicho de él, "su trato con el balón era impecable". En la UAEH fue 

responsable de organizar, durante ocho años, de lo que resultó un magno espectáculo, aún recordado: la Garza de Plata. 

En la última edición participaron más de 90 mil personas, entre estudiantes, maestros y hasta padres de familia. "Se 
sumaban, no únicamente planteles dependientes de la Universidad, sino secundarias, subsistemas y, vaya, hasta 

guarderías. En todas se guardó un irrestricto respeto la gente. Nunca nada empañó esos eventos". De su paso, posterior, 
por Extensión Universitaria, apunta de logros sobresalientes: "Surgieron la Orquesta Sinfónica, Escuela de Artes, el 

ascenso de Tercera a Segunda División de Las Garzas, entre 136 equipos y el básquetbol profesional con las Garzas de 
Plata, durante cuatro años". Satisfecho de poder colaborar ahora con Franco Cravioto, expone: "El deporte está inmerso 

en el ámbito social, educativo, cultural y de salud". Retoma así ímpetus y refrenda: "Con planeación y una buena dosis de 

entusiasmo, que nunca me ha faltado, cumpliré con este nuevo cometido". (Ojo Política) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que como ya se tenía previsto, la aspirante al Senado por el PAN, Xóchitl Gálvez es quien encabeza la fórmula para 
llegar a un escaño, mientras que en la segunda fórmula se queda Daniel Ludlow, quien no tuvo tanta preferencia entre 

los delegados panistas. Pero ahora la pregunta para Daniel es si se sumará a la candidatura de Xóchitl o se plano se irá 
por la tangente, porque para que Ludlow llegue al Senado, como dice la canción, es más fácil encontrar rosas rosas en 

el mar. 

Que hablando del PAN, quien es el más contento es Luis Baños, aspirante a diputado federal por Pachuca, quien fue el 

más votado ayer en el proceso interno del PAN, por lo que se enfrentará cara a cara con Mirna Hernández, del PRI y 
Edith Ibarra, si no pasa otra cosa, por el PRD. Quienes todavía están en la pelea por las plurinominales son Damián 

Sosa, Erick Marte y Claudia Luna, y es ella quien lleva delantera. 

Que ayer con la ratificación de Enrique Macedo como candidato del PRI a la diputación federal por Tulancingo, el 

partido tricolor se convirtió en el primero en definir a sus candidatos, por lo que ya están listos en los seis distritos y con 
las senadurías de Omar Fayad y David Penchyna. Dicen en la sede del tricolor que esperan otra vez a Xóchitl 

Gálvez para un segundo round, que para ver si ahora sí les da pelea a los del PRI. 

Que para mañana se espera la visita del jefe supremo de la República, Felipe Calderón al municipio de Atotonilco de 

Tula, donde supervisará los avances en la construcción del Puerto Seco, lo malo es que llega en un momento de mucha 
tensión entre los pobladores y ejidatarios de varias comunidades, quienes de dos semana a la fecha pelean por el predio 

donde se ubica el complejo y aluden que les pertenece, por lo que ya se preparan para recibir al Presidente con una serie 

de rechiflas y manifestaciones. 

 
Que luego de darse a conocer que los directores de área en la presidencia municipal de Huejutla pretender aumentarse 
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el sueldo, quienes ya salieron en defensa propia fueron los regidores del municipio de Atlapexco, quienes alegan que 

ellos merecen más un aumento por las condiciones en las que trabajan. Pero lo peor es que no quieren que nadie en la 

calle se entere, cosa que no les funcionó porque ahora la población ya los tiene en el concepto de que sólo están en ese 
puesto por dinero. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Hago un llamado a todos los precandidatos tanto al Senado como a los de la diputación a que se sumen a los trabajos, 

les reconozco su esfuerzo.‖ 

Alejandro Moreno, líder del PAN en Hidalgo, sobre la elección interna de su partido donde eligieron candidatos a 

diputados y senadores.  

―Vamos a empezar a partir del próximo día 22 que es miércoles de ceniza y posterior a eso estaremos haciendo 
revisiones a todo lo que son las pescaderías.‖ 

Sonia Leslie del Villar, delegada de la Profeco en Hidalgo, sobre los operativos que implementarán para evitar abusos 
en precios. 

―Reciben reportes anónimos de ciudadanos que temen por su familia, ya que muchas especies son ponzoñosas y 
altamente peligrosas.‖ 

Fernando Mendoza, catedrático del Tecnológico de Huejutla, sobre la investigación que llevan a cabo de serpientes en 

la Huasteca. 

670 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en el PAN ya escogieron a sus candidatos: para buscar una senaduría, la ex candidata a 

gobernador Xóchitl Gálvez se impuso a Daniel Ludlow; por las diputaciones relucieron nombres como Luis Baños, 
Damián Sosa, Claudia Lilia Luna, Andrés Espinoza y Víctor López. Entre los pluris, además de Sosa y Lilia Luna, 

Erik Marte estaría en la lista para la quinta circuscripción, de la cual forma parte Hidalgo. 

que hablando de panistas, este martes el presidente Felipe Calderón regresará a Hidalgo luego de menos de dos 

semanas a verificar las obras de la megaplanta tratadora de aguas residuales en la comunidad de Conejos, en Atotonilco 

de Tula. 

que el cambio de dirigencia en el PRI estatal es un hecho. De acuerdo con los analistas, Omar Fayad dejará su cargo 

para dedicarse de tiempo completo a su campaña y alguien más tendrá bajo su responsabilidad el dirigir al tricolor de 

Hidalgo en la campaña federal. El sucesor, dicen, ya está decidido y para saber quién es será necesario hacer una 
revisión de las capacidades de quienes trabajaron hasta hace poco en la Casa Rule. Ya todo es cuestión de tiempo. 

que a pesar de haberse manejado con insistencia la llegada de Geraldina García como nueva titular de Desarrollo 

Social, otro nombre circula en los corrillos políticos como posible relevo de Víctor Velasco, se trata de Glafiro Chávez 
Bustos, actual subsecretario de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno. 

que ya circulan las invitaciones para el informe del rector de la UAEH, Humberto Veras Godoy, el cual se realizará el 

próximo 2 de marzo en el Ceuni, donde seguramente se concentrarán importantes personalidades y funcionarios del 
gobierno del estado, además de académicos. 

que los que no se terminan de poner de acuerdo son los dirigentes perredistas, quienes hasta ayer no lograban sacar 

adelante sus listas de candidatos a diputados federales, pues ninguna tribu quería dejar posiciones entre los 
plurinominales. 

que todo parece indicar que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) lanzará como candidata a diputada federal 

por el distrito de Pachuca a Edith Ibarra, alías La Güera, quien se encuentra recluida en el Centro de Readaptación 
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Social de Jaltocán acusada de despojo. Será que el PRD carece de otros liderazgos y prefiere echar mano de una reclusa. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Aparecieron las armas que compró el gobierno, ahora falta que tengamos seguridad 

(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Desconcierta que Mirna García López, ex secretaria general de la sección XV del SNTE, declare públicamente que en la 

contienda del 1 de julio no buscará una diputación federal, pues, mientras la ex dirigente dice eso, en la página 
electrónica del Instituto Federal Electoral (IFE) su nombre aparece entre los aspirantes a una curul de mayoría relativa en 

el distrito VII, con cabecera en Tepeapulco. 

A raíz del rompimiento de la alianza PRI-Panal, por supuesto que García López no tendría la mínima posibilidad de ganar 

la contienda, pero lo que genera interferencia en Radio Pasillo es que la falta de claridad sobre su situación. 

Otros precandidatos del Panal en el distrito del altiplano son los diputados Vianey Lozano Rodríguez y Héctor Mendoza 
Mendoza, quienes de la nada llegaron al Congreso local aprovechando el voto duro tricolor. Sus posibilidades de ganar 

también serían nulas. 

Habitantes de diversos barrios de Mineral del Monte hicieron llegar a Radio Pasillo una nueva queja contrala Comisión de 

Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). 

De acuerdo con los inconformes, desde octubre de 2011 no cuentan con el servicio, por lo que solicitan que el problema 

se solucione a la brevedad, ya que, dicen, en ningún momento han dejado de pagar la cuota fija impuesta por el 
organismo. 

Donde también existen inconformidades es en el fraccionamiento Colosio, de Pachuca, pero en este caso por los cobros 
excesivos que aplicala Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

El descontento en este marginado sector de al capital hidalguense ha llevado a los vecinos a organizarse para hacer un 

frente común contra la paraestatal. 

Suena en Radio Pasillo que al nuevo director de Protección Civil de Pachuca, Enrique Padilla, le quedó grande el cargo, 

pues no fue capaz de diseñar un plan de capacitación dirigido a sus elementos o trabajadores de diversas dependencias 
municipales que participan en cursos ofrecidos por el organismo. 

Trabajadores del área aseguran que entre el actual funcionario y su antecesor, Gabriel Castillo, ―no se hace uno‖. Por 
ello, consideran, no estaría mal que los jefes ponderaran el perfil, más que la amistad o los compromisos, en la 

asignación de este tipo de responsabilidades. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Ojo, porque hay jefe, no se me haga bolas 

El gobernador Olvera empieza a marcar un estilo muy particular en su forma de ejercer el poder: respetuoso pero de 

mano firme para que se entienda a cabalidad quién es el que manda. Así de simple y claro. Algunos a veces no lo 
entienden, aun cuando son parte de su equipo más cercano de trabajo, tal vez producto de una sensibilidad poco 

desarrollada para entender los momentos que les ha tocado vivir. En el caso del profesor Miguel Ángel Cuatepotzo 
Costeira, titular de la Coordinación del Despacho del primer mandatario hidalguense, todo debe ser producto de un 

lapsus histórico, y muy prudente sería que recordara la frase del ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, cuando José 

Guadarrama no se cansaba de buscar pretexto para ponerle piedras en el camino: ―Todos mis respetos al senador, pero 
AQUÍ, HAY GOBERNADOR‖. Digo, nomás por recordar. 
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De un momento a otro humo blanco en Gobierno 

Ya que hablamos del equipo del mandatario hidalguense, se da por hecho que de un momento a otro haya humo blanco 
para saber el nombre de los que sucederán a los que se fueron en busca de un cargo de elección popular. Por lo 

mientras, se da por hecho que Antonio Meza, hombre de toda la confianza de Francisco Olvera, sea confirmado como 
nuevo titular de la Coordinación de Comunicación Social, que dejó vacante Roberto Pedraza Martínez; en la Secretaría de 

Desarrollo Social se espera el arribo de la ex alcaldesa, Geraldina García Gordillo, para empezar. 

Pepe Vergara, buen trabajo en cultura 

Hombre serio y poco dado a las estridencias, el historiador José Vergara, Pepe pa’ los cuates, lleva a cabo un trabajo 

serio y profesional al frente del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. Por principio de cuentas ha sabido mantener 
los programas acertados de su antecesora, Lourdes Parga, sí, la de la beca, y simplemente ha cancelado los que no 

servían. A lo anterior se suma un digno respeto a lo que hizo la Parga, sin recurrir a tonterías como calificar todo 
negativo en el pasado reciente. Mesurado, inteligente, Pepe Vergara tiene todavía muchos ases bajo la manga. 

Congreso Estatal de Comunicación 

Hoy empieza el Primer Congreso Estatal de Comunicación, convocado por la compañera Mary del Villar. Sin duda vale la 
pena asistir a los eventos anunciados, además de reconocer con agradecimiento el trabajo que ha hecho Mary en 

términos reales por todos los compañeros informadores, entre los que me incluyo. Porque la avalan hechos, los 
egresados de una maestría impartida por la Carlos Septién, la infinidad de cursos dedicados a la profesionalización. Vaya 

pues, no ha sido un trabajo de palabra, de pose para autopromocionarse, como tantos lo han hecho. Ha sido una labor 
fructífera, con resultados que están ahí y que no siempre hemos agradecido como se lo merece. Por ello es importante 

para todos los comunicadores acudir a un Primer Congreso Estatal de Comunicación. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

De que Nuvia Mayorga Delgado irá a San Lázaro, no hay duda, sólo es cuestión de tiempo para que se confirme su 
inclusión en un lugar privilegiado en la lista de candidato de representación proporcional, pero no será fácil cubrir su 

lugar, por diferentes causas, desde las políticas hasta las técnicas. 

 Al Tango 

Se insistió en los últimos meses que el bueno es Pedro Luis Noble Monterrubio, actual secretario de Salud, pero no, para 
esa área se requiere un especialista y no descarten que será toda una sorpresa. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Levi Leines: El director de Reglamentos y Espectáculos de Pachuca, tal como lo anunció, refuerza las medidas 

para que los establecimientos nocturnos capitalinos cumplan con los lineamientos de funcionamiento vigentes. Lo anterior 
para que además de vigilar que el apego a la ley municipal sea claro, demuestre esta área su completo interés en que la 

seguridad para los usuarios esté siempre garantizada.  

Abajo-Emilse Miranda: La presencia en el Congreso local de Miranda Munive desde diciembre resulta casi nula y es 

que desde ese periodo, cuando concluyeron los trabajos legislativos, sobre la legisladora de extracción priista por el 
Distrito X ya no hay mucho que decir. Bajo esa premisa, no es fortuito el descontento generalizado existente entre los 

habitantes de esa jurisdicción. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

QUEJAS 

Continúan las inconformidades por parte de los vecinos de diversas colonias, fraccionamientos y 

comunidades del municipio de Mineral de la Reforma, ya que desde hace varias semanas permanecen sin el 
servicio adecuado de recolección de basura, mientras las autoridades locales continúan sin informar nada sobre 

este particular. Será que siguen con el acomodo en sus oficinas. 

ESTRATEGIA 

Expusieron los grillitos que la promotora de Futbol Pachuca implementó un nuevo programa de promoción 

para su Salón de la Fama, ante la evidente falta de visitantes, por medio del cual ahora obsequia “vales” de 
admisión para niños, los únicos que pagarán boletos serán los adultos. ¿Gran oferta, no? 

FIGURAS 

La dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Maricruz García Sánchez, descartó que sea un perfil impuesto 
para la diputación del Distrito VI por parte de la gente de Morena, pues indicó que posee un trabajo 

político que la respalda donde sea, además negó que el bloque de izquierdas utilice la figura de Edith Ibarra ―de 

forma maquiavélica‖. 

RECELO 

Los grillitos fueron testigos de un hecho insólito, ligado a la desconfianza, para delegar responsabilidades por parte del 

alcalde de Tepeji, Fernando Miranda, pues resulta que el munícipe pretende realizar todas las tareas del 
ayuntamiento, incluidas las de su dirección de Comunicación Social. El mandatario local concluye sus actos 

públicos, saca su equipo de cómputo y redacta él mismo sus boletines de prensa, además de seleccionar 
las fotos para enviarlas a las distintas redacciones. A pesar de que cuenta con tres personas “laborando” 

en dicha área. 

CONFUSIONES 

Al interior del PRD persiste la negociación y confusión, pues se comenta que los dirigentes nacionales 
dieron prioridad a los acuerdos entre expresiones, en el caso de Hidalgo la corriente beneficiada fue Nueva 

Izquierda, junto con UFIC y el FDH. Algunos grillitos afirmaron incluso que las supuestas declinaciones son 
tan sólo una cortina de humo, ya que la intención es apoyar la eventual candidatura de Xóchitl Gálvez. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Visto Bueno 

 

 

 


